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За новый мощный подъем 
социалистической промышленности
Вчера закотгчилесь созванкое Центрвль- 

вш т Комитетом КПСС и Советом Мини-ст- 
1К)в СССР Всесоюзное совещание ра.ботни- 
ков промышленности. В его работе приня
ли участие рук-овохителн партии и прави
тельства.

Совещание всесторонне и по-деловому 
обсудило поставленные Коммунистической 
партией п Советским правительством ко
ренные вопросы работы промышленности 
и перспективы ее дальнейшего роста на 
основе широкого внедрения в производ
ство достижений науки, техники и пере
дового опыта. Об этих задачах поаробно 
ГОВОРИ.ТИ выступившие на совещашп 
Председатель Совета Министров СССР то
варищ Н. А. Булганин и Первый Секре
тарь Центрального Комитета КПСС това
рищ Н. С. Хрущев.

.  С большим воод^'шевлешгея участники
совещания приняли Обращение, призыва
ющее всех рабочих и работниц, инжене
ров, техников и слу'жащих промышленных 
предприятий страны шире развернуть оо- 
цпалистическое еоревневание за досрочное 
вьгаолнение заданий пятой пятилетии и 
государственного плана 1955 года. Не 
подлежит сомнению, что этот призыв най
дет горячий отклик в сердцах миллионов 
советских людей.

Под руководством Коммунистичеекой 
партии советский народ самоотверженно 
трудится на благо Родины, во имя укреп
ления ее могущества и построения комму
низма. Из года в год растет и крепнет со
циалистическая промышленность, ^ а н и я  
пятой пятилетки по увеличению выпуска 
промышленной продукции выполняются 
успешно. Особенно высокими темпами раз. 
впвается тяжелая индустрия, являющаяся 
основой основ социалистической экономи
ки. Известно, что тяжелая промышлен- 

^  ность вьшускает теперь продукции в 3,5 
^  раза больше, чем в 1940 год^'.

Достижения нашей промышленности 
радуют советских людей, вселяют в них 
чувство патриотической гордости за свою 
Родину, воодушевляют их на новые труде, 
вые подвиги. Но эти достижения не дают 
нам оснований для самоуспокоенности и 
зазнайства. Коммунистическая пафтая 
учит, что, по достоинству оцесаивая своп 

.— ^(щехй,  мы вместе с. тем должны всегда 
отчетливо видеть и трезво оценивать недо
статки, знать стоящие перед нами задачи.

В решениях январского Пленума ЦК 
КПСС с новой силой подчеркнуто, что на
шей главной задачей было и остается все
мерное развитие тяжелой индустрии. Ру
ководствуясь этими указаниями партия, 
мы должны обеспечить непрерывный рост 
энергетики, черной и цветной металлур
гии, угольной, нефтяной, химической, лес
ной промышленности, промышленности 
строительных материалов. Быстрыми тем
пами надлежит развивать машиностроение 
—  сердцевину нашей индустрии, особенно 
с-танкостроение и производство кузнечно- 
прессовых машин. Постоянную заботу сле
дует проявлять о том, чтобы рост мощно
стей электростанций опережал развитие 
друпгх отраслей народного хозяйства. Наш 
долг —  неутомимо двигать вперед элек
тротехническую и радиотехническую про
мышленность, приборостроение, шире 
внедрять механизацию и автоматизацию 
производства.

Выступавшие в прениях участники Все
союзного совещания работников промыш
ленности подчеркивали особую важность 
дальнейшего широкого внедрения новей
ших достижений науки и техники во все 
отрасли производства. На совещании ука
зывалось, что, несмотря на бесспорные ус
пехи, достигнутые в борьбе за техниче- 

^  ский прогресс, многие наши предприятия, 
^  особенно машиностроительные заводы, от

стают в деле создания и внедрения новых 
машин, механизмов, материалов и совер
шенствования методов производства.

В ряде отраслей промышленнойти край
не медленно решаются важнейшие вопро
сы технического прогресса. Отстает меха
низация тяжелых и трудоемких работ, не
дооценивается комплексная механизация, 
а также автоматизация производства, яв
ляющаяся наиболее перспективным на
правлением в развитии техники. Причины 
этих явлеш!Й кроются в самоуспокоенно
сти и зазнайстве части работников про
мышленности, у  которых притупилось 
чувство ответственности за порученное де
ло.

На совещании были подвергнуты серь
езной критике некоторые министерства, 

^  ведомства, плановые органы, научные уч- 
^  реждения, рутсоводители предприятий, ко

торые зачастую слабо занимаются вопро- 
cami новой техники, забывают о том, что 
техника должна все время двигаться шге- 
ред. Имеются случаи, когда ценные дости
жения отечественной науки и техники го
дами лежат под спудом, не внедряются в 
производство. Одним 'Ш крупных недостат. 
кон является плохая постаяювва работы с 
изобретателями и рационализаторами, что 
нано(5ит серьезный ущерб делу.

На базе самого широкого внедрения пе
редовой техники требуется непрестанно 
повышать производительность труда.

Иные хозяйственники считают, что уве
личения объема производства можно до
биться лишь путем строительства новых 
цехов, и мало заботятся о лучшем исполь- 
зоваши имеющихся производстве’нных 
мощностей, о замене устаревшего оборудо
вания высокопроизводительным. Задача 
состоит в том, чтобы больше снимать про. 
дукцин с имеющихся производственных 
площадей, с каждой единицы оборудова
ния и в расчете на одного рабочего. Здесь 
наша промьппленность располагает огром
ными резервами, и  они полно(5тью должны 
быть приведены в действие.

На совещании указывалось, что в про
мышленности существует разрыв между 
высоким уровнем механизации основных 
производственных процессов и сравнитель
но низким уровнем механизацпн вспомога
тельных и подсобных работ. Это тормозит 
рост производительности труда и приводит 
в тому, что подсобные работы зачастую 
поглощают всю ту  эконо-мпю, которая до
стигается механизацией основных процес
сов производства.

Нельзя терпеть того, что на ряде пред
приятий еще не покончено с бесплано
востью в работе, штурмовщиной, неравно
мерным выпуском продукции. Это ПРЕВО- 
дит к  тому, что оборудование использует
ся не на полную могцность, рабочие не 
вырабатывают своих норм, широко приме, 
няются сверхурочные работы и повышает, 
ся брак в производстве. Штурмовщина, 
неритмичность объясняются крупными 
недостатками в планировании и организа
ции производства, материально-техниче
ского снабжения, серьезными ^тгущениями 
в практике производственного кооперсро-

Высокоогроизводительной работе пред- 
, приятий препятствуют серьезные недо
статки в нормировании труда. У нас все 
еще широко распространена практика ус
тановления заведомо заниженных, так на
зываемых опытно-статистических норм 
вы-работкп, которые совершенно не соот
ветствуют современному уровню техники 
производства. На ряде предприятий не на 
высоте находится трудовая дисцшдлина, 
что наносит большой ущерб народному 
хозяйству.

На основе лучшего использования ре
зервов производства и повышения уровня 
руководства хозяйством работники про
мышленности обязаны добиться образцово
го выполнения государственных планов 
всеми заводами, фабриками, элекгростан. 
цшши, шахтами, рудниками, промыслами, 
всеми без исключения предяриягиями. Го
сударственный план —  закон для каждо
го предприятия, и он должен неукосни
тельно выполняться как по количествен
ным показателям, так и по ассортименту 
и видам изделий, по качеству продукции 
и снижению ее себестоимости.

В борьбе за неуклонный рост нашей 
промьпнленноетя огромное значение имеет 
социалистическое соревнование, являю
щееся важнейшим рычагом подъема всего 
народного хозяйства. Партийные, хозяйст
венные, профсоюзные и комсомольские ор
ганизации должны возглавлять оор€!внова- 
ние на произоводстве, развивать творче
скую инициативу масс, решительно иско
ренять формализм в руководстюе соревно
ванием, повседневно распространять цен
ный опыт работы передовиков и новато
ров. Партийные организации призвапы 
еще пгире развернуть политическую рабо
ту среди рабочих, инженеров, техников и 
служащих промышленности, воспитывать 
их в духе социалистического отношения к  
труду, нетерпимости к  недостаткам, образ
цового выпорения государственных пла. 
нов, заданий партии и правительства.

Обеспечив мощный подъем и техниче
ский прогресс во всех отраслях экономики 
страны, советские люди внесут достойный 
вклад в дело укрепления могущества на
шей Родины, в дело строительства комму
нистического общества.

(Передовая «Правды» за 19 мая).

Президенту Демократической Республики Вьетнам
товарищу Х о  Ши Мину

Дорогой товарищ Хо Ш и Мин!
Б связи с днем Вашего рожд-ення сердечно поздравляю Вас и желаю Вам сил и 

здоровья в борьбе за единство, национальную независимость и процветание Вашей 
свободолюбивой |Н)дины. От души желаю Вам также успехов в Вашей благородной 
рабсте на благо мара.

К. ВОРОШИЛОВ.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР.

18 мая 1955 года.

Дорогой товарииЛ) Х о Ши Мин!
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза в день Ва

шего 65-летия шлет Вам —  организатору и руководителю Партии трудящихся 
B i ^ a y a  а пеутомимому бощху за освобождение вьетнамского народа от оков импе
риализма —  горячий, братский привет а пожелания доброго здоровья.

Желаем Вам дальнейших успехов в борьбе за восстановление и развитие народ
ного хозяйетва, за повышение жизненного уровня трудящихся, за единый, незави- 
СЕМый и демокраянчеокий Вьетнам.

Центральный Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза.

Всесоюзное совещание работников 
промышленности

17 мая в Большом Крм!ле®ском Дворце 
продолжало работу Всесоюзное совещание 
работников щюмышлвнности.

На утреннем заседании первым высту
пил XEpeiKTOp Ураямашзаюода тов. Глебов
ский. Эго предприятие является крупным 
поставщиком основного оборудования для 
металлургической, горнорудагой, нефтяной, 
угольной щк»шшленности и -других оирас. 
лей народного хозяйства. Выпуск изделий 
в 1954 году возрос здесь по сравнению с 
1940 годом в 5.5 раза.

Тов. Глебовстаай говорит о том, что 
предприятия должны быть экономически 
заинтересованы во внедрении новой техни. 
ки. йужно сделать так, чтобы было выгод
но создавать новые машины и невыгодно 
заниматься старыми. Необходимо расши. 
рЕРгь права руководителей заводов, они 
должны быть избавлены от мелочной one. 
ки министерств. Весьма важно также по
высить (РОЛЬ мастеров на производстве.

Оратор останав.тивается далее на вопро
се кооперирования и специализации про. 
изводства. Нередко одни и те же машины 
производятся на нескольких предприятиях. 
Шахтные машины, например, выпускают 
несколько заводов. Такое же положеяие с 
доменными кранами и другим оборудова
нием. И в то же время Ура.тмашзавод име
ет очень широкую номенклатуру —  от 
уникальных прессов до топоров и шумо
вок. Надо в ближайшее время создать за
воды, которые обеспечили бы машино
строительные предприятия деталями обще
го назначения. Это позволит гораздо -дуч- 
ше использовать оборудование.

Слово предоставляется директору Мо. 
сковского комбината твердых сплавов тов. 
Соловьеву. Он рассказал о большой орга. 
низаторской работе по введению суточного 
графика.

Секретарь ЦК Коммунистической партии 
Узбекистана тов. Мельников рассказал о 
развитии промышленности в республике за 
послеание годы и сосредоточил основное 
внимание на недостатках в работе некого, 
рых отраслей промьппленности. Одним из 
серьезных недостатков является то, что 
государственный план не стал еще зако
ном для КАЖДОГО нре.тнриятия. Ежегодно 
большая часть предприятий не выполняет 
установленных заданий, Дадьнейшему ро
сту производительности труда в ряде от
раслей промышленности мешает низкий 
уровень механизации трудоемких вепомога. 
тельных работ.

Затем выступает токарь Харьковского 
турбинного завода тов. Кисляков. Участ. 
ники совещания встретили апдодисме(нта- 
ми заявление оратора о том, что за про
шедшие месяцы 1955 года он уже выра
ботал годовую норму и выполнил за пос
левоенное время 23 годовых нормы. Тов. 
Кисляков работает токарем 25 лет. Он был 
одним из инициаторов создания в 195::й 
году сквозной бригады отличного качест
ва, куда входила мо.юдежь. Она соревно
валась с кадровыми рабочими, и это со- 
ре£внование помогло предприятию улуч
шить качество продукции и выполнить 
план.

Оратор предъявляет требование к  уче
ным создать специальные инструменты 
для повышения скоростей работы кару
сельных станков. От имени коллектива 
парот^трбинного цеха, в котором он работа
ет, тов. Кисляков заявляет, что строители 
турбин приложат все силы к  тому, чтобы 
советское турбостроение бы.ю лучшим в 
мире.

Министр нефтяной промышленности 
СХ)СР тов. Байбаков сообщил, что в ны- 
нешне(м пятилетии средний годовой при
рост добычи нефти возрастает по сравне
нию с довоенной пятилеткой в несколько 
раз. Этому способствовало открытие новых 
высокопродуктивных месторождений, оео. 
бенно в районах между Волгой и Уралом.

Министр отметил, что в нефтяной про
мышленности еще много серьезных недо
статков. мешающих ее более успешному 
развитию. Оеобелно это относится к  орга. 
низации буровых работ. Увеличение объе
ма буровых работ происходило главным 
образам за счет роста станков и лишь в 
незнач1ительной степени за счет увеличе. 
ния скоростей б^феяия.

Тов, Байбаков останавливается далее на 
недостатках в разработке газовых место
рождений, внедрении новой технологии, 
переработке нефтяного сырья.

Начальник Главуралэнерго тов. Маринов 
посвятил свое выступлет1е развитию энер. 
гетической системы на Урале. Несмотря на 
быстрый рост мощностей и оснащение 
новой техникой, говорит он, эпергоснабже. 
вие на Урале остается напряженным. 
Электростанции медленно достигают про
ектных те.хнико-экоио.ш1ческих показате
лей, автоматизация технологических про. 
цессов не сопровождается сокращением об
служивающего персонала. Важнейшей за. 
дачей уральских энергетиков является 
развитие сетей электропередач. Вследствие 
недостатка линий электропередач не ис
пользуются избыточные мощности в Челя
бинской области и Башкирской АССР. 
Госплан и Министерство электростанций, 
планирующие развитие сетей, исходят из 
возможностей Главэлектросетьстроя, а эта 
организация маломощна, план строитель
ных работ в течение ряда лет не выпол
няет.

Тов. Маринов рассказал о принимаемых 
мерах по сокращению численности обслу
живающего персонала электростанций, о 
работах по дальнейшему вне.трению .авто
матики основных процессов и механиза
ции вспомогательных работ на электро, 
станциях. Он предъявил претензии к  Ми. 
нистерству угольной промышленности 
СССР, шахты которого дают электростан
циям уголь низкого качества.

На трибуне —  фрезеровщик Харьков
ского тракторного завода тов. Лупандин. 
Рассказав о том, каким путем он доби
вается высоких показателей в труде, тов. 
Лупандин говорит о недостатках в органи
зации обмена опытом. Опыт необходимо

передавать непосредственно на рабочем 
месте. Рабочий-передовик должен прийти 
•на другое предприятие, стать к  станку и, 
засучив рукава, показать, как надо высо
копроизводительно трудиться.

Оратор говорит, что в своем выступле
нии на первой сессии Верховного Совета 
(Х)СР тов. Н. С. Хрущев справедливо ука . 
зал, что, если харьковские тракторострои
тели изучат работт сталинградцев, а ста
линградцы —  наш опыт, от этого будет 
огромнейшая экономическая выгода, с^а 
эти предприятия поднимут производитель, 
ность. Но. несмотря на это, мы —  ни 
партийный комитет (я говорю мы потому, 
что я член парткома), ни директор завода 
глубоко этим вопросом не занимались.

Тов. Лупандин отмечает, что в промыш. 
ленности до оих пор не наведен должный 
порядок в нормировании и оплате труда. 
На ряде примеров он показывает, что за 
одну и ту  же работу, выполняемую рабо
чими одинаковой квалификации, оплата 
производится по-разному.

—  Рабочие, инженеры, техники и слу
жащие Свердловской областа, —  говорит 
секретарь обкома КПСС тов. Козлов, —  с 
чувством глубокого сознания огветствен. 
яости перед партией и страной борются 
за досрочное выполнение плана пятой пя
тилетки и повышение производительности 
труда. Задание четырех дет пятилетки 
промышленность области закончила до
срочно, выпустив дополнительно почти на 
два миллиарда рублей продукции. Боль
шую роль в этом сыграло применение 
новой техники и передовой технологии,: 
механизация трудоемких операций и орга-1 
ппзация ритмичной работы.

Но мы еще плохо вскрываем резервы 
производства, сказал оратор, не сумели 
мобилизовать все силы областной партий
ной организации на борьбу за искорене
ние недостатков в руководстве промыш
ленностью. Для партийной организации 
вести борьбу за резервы —  это значит, 
прежде всего, улучшать работу с людьми. 
Проводимые в этом направлении меро. 
приятия уже дали некоторые положитель
ные результаты, но они еще недостаточ
ны.

Для дальнейшего роста производства 
чугуна на Урале необходимо использовать 
Качканарское железорудное месторожде
ние. Это обеспечит развотие уральской 
металлургии на много десятков лет впе
ред. Нужно немедля начать строить обо
гатительные и агломерационные фабрики.

Оратор подвергает критике Министер
ство цветной металлургии за медленную 
разработку новых месторождений медных 
руд на Урале.

На утреннем заседании также выступи, 
.ти заместитель директора научно-исследо
вательского института химической про- 
мышленностш тов. Якименко, начальник 
технического управления Министерства 
промышленных товаров СССР тов. Петров, 

ученый секретарь Академии наук 
СССР академик Топчиев.

На вечернем заседании первым высту
пил директор Кировского завода в Ленин
граде тов. Исаев. Он говорил о большом 
значении для успешной деятельности кон
структорских бюро предприятий опытно- 
конструкторских баз, позволяющих вести 
экспериментальные работы над отдельны
ми узлами машин.

Тов. Исаев предлагает создать такую 
систему планирования, при которой кол
лективы предприятий были бы запнтере. 
сованы в выпуске новых машин. Необхо
димо расширить права директоров заводов, 
предоставить крупным предприятиям воз
можность создавать проектно-технологиче
ские группы, которые на основе имеюще
гося опыта разрабатывали бы вопросы 
организации нового производства.

Заместитель председателя ВЦСПС тов. 
Соловьев остановился в своем выступле
нии на задачах профсоюзных организаций 
в мобилизацпи творческой инициативы 
рабочих и служащих на вьгаолнение за
дач, поставленных партией и правитель
ством перед работниками промышленно
сти. Большая роль в этом отношении 
принадлежит социалистическому соревно
ванию. Профсоюзные организации, сказал 
тов. Соловьев, слабо используют такую 
форму организации творческой активности 
рабочих, ка к производственные совеща
ния, которые могут сыграть важщ'ю роль 
во внедрении новой техники и в  улучше
нии организации труда.

Тов. Соловьев говорит о нробходимостп 
повышения РО.ТИ мастера. В настоящее 
время он еще не является полноправным 
руководителем и организатором производ
ства. Часто мастера заняты получением и 
доставкой деталей, инструме^нта, материа
лов, много времени тратят на канцеляр
скую работу’ .

Рост производительности, отмечает да. 
лее оратор, на многих предприятпях сдер- 
Ж1[вается серьезными недостатками в нор
мировании труда и организации заработ
ной платы.

Директор Московского автозавода имени 
Сталина тов. Крылов говорит о том, что 
предприятия металлургической промыш- 
ленностп поставляют заводу металл не
удовлетворительного качества. К  числу 
таких предприятий относятся заводы 
«Красный Октябрь», «Серп и молот», «За. 
порожсталь» и другие.

Оратор считает, что необходимо изме
нить существуюигую премиальную систе
му за выполнение и перевыполнение про
граммы, создать стимул для предприятий, 
активно внедряющих новую технику.

Тов. Крылов заявил, что коллектив за
вода разработал предложения о ко'ренной 
реконструкции предприятия. За счет внед
рения новейшей техники и улучшения ор
ганизации производства почти па тех же 
площадях п  с тем же количеством рабо
чих намечается увеличить выпуск автомо
билей пршеряо в два раза.

Главный инженер Ново-Краматорского 
машиностроительного завода имени 
Сталина (Донбасс) тов. Карпов значитель
ную часть своего выступления посвятил 
вопросам внедрения нового оборудования. 
Между творцом машины —  конструктором 
и создателем машины —  технологом непо
мерно много промежуточных звеньев. Су
ществующие при министерствах техниче
ские советы почти не оказывают никако
го влияния на конструкцию машин, пред
ставляемых на их рассмотрение. Больше 
бы пользы было, если бы конструкторы 
встречались с заказчиками;

Тов, Карпов отмечает, что главными 
путями дальнейшего развития завода дол
жны стать специализация его и сокраще
ние номенклатуры.

Слоно предоставляется гламому инже
неру Главприморрыбпрома тов. Дроздову. 
Работа рыбной промышленности Пример, 
свого бассейна, говорит он, была подверг
нута в прошлом году суровой и справед
ливой критике со стороны товарищей 
Н. А. Булганина, А. И. Микояна, Н. С. 
Хрущена во время пребывания их на 
Дальнем Востоке, В нынешнем году поло
жение несколько изменилось. План четы
рех месяцев по добыче рыбы, выработке 
консервов, по выпуску валовой продукции 
и по другим показателям перевыполнен. 
Организована добыча рыбы в открытом 
море, вдали от берегов, что обеспечивает 
устойчивый улов на протяжении всего го
да и дает возможность полнее использо
вать рыбные богатства Тихого океана. 
Тов. Дроздов отмечает далее серьезные не
достатки в работе рыбной промышленно
сти: большие простои промыслового фло
та, слабое использование прошводствен- 
ных мощностей предприятий.

На совещании много говорили о том, 
продолжает оратор, что надо приблизить 
проектные организащга к  производству. 
Это совершенно правильно. Иногда дело 
доходит до курьеза. Так, конструирование 
и изготовление станков по разделке кра
бов производится в Москве, за десять ты 
сяч километров от Владивостока.

С большим интересом было выслушано 
выступление тов. Бридько —  начальника 
участка шахты Х» 5— 6 имени Димитро
ва (Донбасс). Он рассказал о том, как его 
участок работает по графику циклично
сти. За 8 лет коллектив выдал сверх 
нлана 146 тысяч тонн угля. Производи
тельность труда рабочих выросла поч-ги в 
два раза.

Многие руководители участков считают, 
говорит тов. Бридько. что надо составить 
график, расписать в нем, кто будет вы
полнять работу, и дело пойдет на лад. При 
этом забывают о главном —  о людях, об 
исполнителях графиков. Можно с уверен
ностью сказать, что большинство всех не
порядков в лавах объясняется неумением 
некоторых командиров толково оргакизо. 
вать труд рабочих, постоянно направлять 
их и учить, в  работе с людьми заложено 
одно из решающих условий успеха.

V нас на участке замечательный кол
лектив —  дружный, работоспособный. 
Всех горняков объединяет чувство товари
щества, взаимной помощи в борьбе за об
щие успехи.

ТО'В. Бридько обращается с просьбой к  
конструкторам сделать более мощный 
транспортер к  комбайну. Конструкторы и 
машпностроители должны чаще бывать в 
шахтах, беседовать с людьми, работающи
ми на машинах, изучать свои машины в 
действии.

Министр станкостроительной и инстру
ментальной промышленности тов. ■ Ко- 
втоусов сказал, что Мпнисте(рством намече
ны меры К устранению недостатков в 
станкостроительной промышленности. В 
частности, составлен план замены уста
ревших станков. Предстоит в ближайшее 
время сконструировать несколько сот ти
пов новых универсальных и специализи
рованных станков.

Тов. Костоуоов указал на серьезные не
достатки Госплана СССР в деле п.данирова- 
ния производства новых станков,

Болыщ'ю часть своего выступления тов. 
Костоусов посвятил вопросам подготовки и 
подбора кадров, планированию штатов.

На вечернем заседании также выступи
ли директор 1енпнградского завода рези- 
но-техпичееких изделий тов. Файбишенко 
и главный конструктор Одесского завода 
имени Октябрьской революции тов. Гогун-

18 мая в Большом Крем.тевском Дворце 
продолжало работу Всесоюзное совещание 
рабопшков промышленности.

Слово предоставляется тов. Чурсинову 
—  мастеру Первоуральского новотрубно
го завода (Свердловская область). Он рас
сказал о том, как его бригада борется за 
повышение производительности труда, 
улучшение качества продукции. Каждый 
1>абочий хорошо знает свои обязанности и 
умело их выполняет. Прокатчики обучены 
слесарному делу л производят некоторые 
ремонтные работы, которые раньше вы. 
поднялись специальной бригадой слеса
рей.

У нас на заводе, говорит тов. Чурсп- 
нов, еще очень велик брак. Велик не по
тому, что мы не боремся с ним, а потому, 
что зачастую не знаем, как его изжить. 
Нам нужна серьезная помощь со стороны 
научно-исследовательских институтов в 
разработке новой технологии. Необходима 
такая контрольно-измерительная аппара
тура, которая позволила бы контролиро
вать качество труб в процессе их npoi:a- 
та. Нужно как можно скорее автоматизи
ровать прокатные станы, работу отделоч
ного оборудования, внедрить поточную об
работку труб на отделке.

Член-кор1>еспондент Академии наук 
СССР. тосв. Емельянов говорит о больших

возможностях, откры вш ^ся для совер
шенствования промышленного производ
ства в связи е достижениями Советского 
Союза в деле использования атомной энер
гии в мирных целях. Положено начало не 
только новой энергетике, но и создана 
возможность изготовления и использова
ния разнообразных радиоактивных изото
пов. Например, на строительстве Куйбы
шевской, Горьковской и Сталинградской 
электростанций нашли применение прибо
ры с радиоактивным кобальтом на земле
сосах, что дало возможность поднять про
изводительность машин на 20 процентов. 
Широкое использование изотопов ведет к  
коренному изменению многих технологи
ческих процессов, позволяет создавать ап
паратуру и приборы на новых научных 
прртцппах.

Министр химической промышленности 
тов. Тихомиров отметил, что в этой важ
ной отрасли тяжелой индустрии, добив
шейся известных успехов, имеются еще 
крупные недостатки. Потребности народ
ного хозяйства во многих видах химиче
ской продукции удовлетворяются далеко 
не полностью. Несмотря на то, что произ
водство удобрений и ядохимикатов за по. 
следние годы возросло, сельское хозяйство 
не получает их в нужных количествах. 
Недостаточно выпускается шин для ав
томобильной промышленности, пластиче
ских масс. Требуется значительно улуч
шить качество отдельных видов продук
ции.

Тов. Тихомиров привел ряд примеров, 
свидетельствующих о больших резервах, 
имеющихся в химической промышленно
сти для увеличения мощности производ
ства и выпуска продукция. Чтобы приве
сти в действие эти резервы. н\'жно во
влечь в это дело как можно больше инже
неров, техников и передовиков производ
ства.

Строгальщик . новатор Московского 
станкостроительного завода имени Серго 
Орджоникидзе тов. Лаврентьев сообщи.т, 
что рабочие и инженерно-технические ра
ботники этого предприятия за последнее 
рремя внесли более 150 предложений, 
направленных на улучшение работы заво
да. Особенно серьезное значение рабочие 
придают модернизации существующих 
станков. Яасколько это эффективно, сви
детельствует тот факт, что модернизация 
только двух строгальных станков привела 
к  повышению их скоростей в два раза. 
Конструкторы завода в порядке рациона
лизации создали гид'рокопировальное 
устройство к  токарным станкам, что по
зволяет обрабатывать на любом токарном 
станке ступенчатые валики и фасонные 
детали в два— три раза быстрее.

Затем тов. Лаврентьев поделился опы
том работы строгальщиков завода по по
вышению производительности труда.

Тов. Андоньев —  начальник сектора 
института по проектированию металлур
гических заводов —  посвятил свое вы
ступление вопросам организации работы 
проектных институтов. Проектные инсти
туты  черной металлургии, сказал он, 
почти не занимаются анализом производ
ства, вследствие чего все усовершенство
вания в области конструкции печей 
делают сами заводы. Необходимо, чтобы 
проектные инстит'^ты были реорганизова
ны в проектно-исследовательские, кото
рые обязаны анализировать и контроли
ровать работу созданных ими агрегатов.

Директор Златоустовского металлурги
ческого завода тов. Перцев в своем вы
ступлении отметил недостатки в работе 
Министерства черной металлургии С5ССР. 
У Министерства нет постоянного общения 
с руководителями заводов. Ему следовало 
бы собирать директоров предприятий, ин
женеров, передовиков производства для 
обсуждения важнейших • задач, которые 
стоят перед Мпнистерством и отдельными 
заводами.

Оратор считает ненормальным, что 
Златоустовский завод производит свыше 
200 марок стали и загружается мелкими 
по объему заказами, сильно усложняющи
ми производство. Тов. Перцев говорит о 
медленном внедрении технических нов
шеств на металлургаческих предприятиях.

Председатель ЦК профсоюза рабоча1Х 
промышленности товаров широкого потре
бления тов. Нефедова говорила об участии 
профсоюзных организаций в работе по 
дальнейшему подъему промышленности. 
Фабрично-заводские комитеты провели 
вместе с хозяйственными руководителями 
большую организаторскую работу, направ
ленную на повышение производительно
сти труда, улучшение деятельности пред
приятий. Оратор отмечает недостатки в 
пропаганде и внедрении передового опыта. 
Этим вопросом на предприятиях ведают, 
как правило, работники по кадрам или 
отделы труда, а производственники —  
начальники цехов, технологи, инженеры 
лабораторий —  остаются часто в стороне. 
Плохо организована передача опыта пере
довых предприятий отстающим.

Значительную часть речи тов. Нефедо
ва посвятила вопросам труда и быта 
женщпн-работниц.

С речью на совещании высту
пил тепло встреченный присутствующими 
Первый Секретарь Центрального Комитета 
Комм^'нистшхеской партии Советского Со
юза товарищ Н. С. Хрущев.

Председательствующий —  Председатель 
Совета Министров СССР товарищ Н. А. 
Булганин сообщает, что на совещании 
выступило 49 человек. Принимается ре
шение о прекращении прений.

Затем участники совещания единоглас
но принимают Обращение ко всем рабо
чим и работницам, инжепорно-техниче- 
ским работникам и служащим щюмыш- 
ленности Советского Союза,

На этом Всесоюзное совещание рабогнви 
ков промышленности объявляется закры
тым.

(ТАСС):.
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Всесоюзное совещание работников промышленности

Речь товарища Н. С. ХРУЩЕВА
1Я м м  на Вг№ок131гом совещания ра- 

вотников промышленноети с речью высту
пил тегш  встреченный щуисутствующюш 
Ле(рвый С0кретат)ь Центрального Комитета 
КП(Х5 товаршц Н. С. Хрущев.

npexje  чем высказать свои замечания 
но вопросам pat6oTH нашей пр01мыгаленн<к 
стя. говорит товарищ Хрущев, я ю -  
тел бы привести некоторые цифры и 
факты, характеризропще положение в 
сельском хозяйстве. Решения партии о 
подъеме сельского хозяйства имеют ис
ключительное значение. Есть все основа
ния полагать, что задачи, поставленные 
январским Пленумом Центрального 1к^мп- 
тега партии, будут решены не в 6 лет, 
как это намечалось, а в 3— 4 года. (Про- 
|олжительные аплодисменты).

Вот некоторые цифры по зерновому хо- 
8я11ству. Известно, что подъем зернового 
хозяйства п на этой базе подъем животно, 
вадства является главной задачей, по
ставленной в решениях Пленума ЦК.

П.1аном предусматривается расширение 
посева зерновых в текущем году по срав
нению с 1953 годом «а 18 миллионов 
587 тысяч гектаров. Но я уверен, что 
колхозы и совхозы немножко скорректиру
ют этот план в сторону его увеличения. 
План бесспорно будет перевыполнен. У 
нас в прошлом году вместо намечавшихся 
13 миллионов гектаров целинных и за
лежных эемель было поднято 17 с лиш
ним миллионов гектаров.

Если к  этому добавить мпллиона два 
гектаров весновспашки, то это значит, 
что только за счет освоения целины будет 
посеяно примерно 20 миллионов гектаров. 
Если мы соберем только по 60 пудов зер
на с гектара, то страна получит добавоч
но 1 мпл.таард 200 мил.1ионов пудов хле
ба. Это не маленькая цифра в дополнение 
к  тому, что мы имели раньше. И это дол- 
ашо нас радовать.

Благодаря чему нам удалось так быстро 
расширить посевные площади и заложить 
прочный фундамент д.1я подъема зерново
го хозяйства? Благодаря тому, —  говорит 
П. С. Хрущев, —  что наша мощная со
циалистическая индустрия оснастила рай. 
оиы освоения целинных земель достаточ
ным количеством хороших машин. Это 
стало возможно благодаря героическому 
труду нашего рабочего класса, нашего 
колхозного крестьянства, благодаря тому, 
что комсомол по зову партии послал на 
целину многие тысячи своих лучших лю
дей.

Несмотря на то, что весна в этом году 
запоздалая, весенний сев идет значитель- 
нр .дучше, чем в прошлом году. На 15 мая 
в колхозах и совхозах страяы посеяно 
больше, чем в прошлом году на эту дату: 
зерновых на 16 млн. 300 тысяч гектаров, 
в том числе пшеницы на 11 млн. 750 
тыс. гектаров.

Резко расширяются у нас посевы ку 
курузы. Колхозы и совхозы проявляют в 
этом деле большую активность, а от их 
активности зависит очень многое. Доказа
но на практике, что кукуруза —  это мо- 
П'чее средство подъема животноводсгва. 
Сев кукурузы проводится в этом году в 
больших масштабах и ведется он высоки
ми темпа.чя. Предполагается посеять к у 
курузы 16 миллионов гектаров против 3,5 
M.T1I. гектара в 1954 году. На 15 мая 
посеяно кукурузы на 4.5 млн. гектара 
больше, чем на эту дату прошлого года.

Клтаатпческие условия в большинство 
районов в этом году хорошие, повсеместно 
имеется достаточно влаги. Если не возник, 
нет каких-то непредвиденных обстоя
тельств (а в природе это нередко случает, 
ся), есть все основания ожидать в теку
щем году хороигий урожай.

Некоторые результаты имеются также 
и в области животноводства. Данные по
казывают, что валовой надой молока за 
последние семь месяцев увеличился на 
840 тысяч тонн, или на 29 проц. по 
сравнению с этим же периодом 1953— 54 
года и на 1 миллион 424 тысячи тонн, 
или на 60 проц. против 1952— 1953 го
да. На 10 мая 1955 года было заготовле
но и закуплено молока на 22 проц. 
больше, чем на ту  же дату в 1954 году.

Это достижение является результатом 
ю го , ’гго партии удалось повысить мате
риальную заинтересованность колхозников 
в развшгии животноводства, развязать iTX 
инициативу, приковать внимание партий
ных ^организаций К развитию сельского 
.хозяйства, укрепить кадрами машинно- 
тракторные станции.

Эти данные по зерновому хозяйству и 
животноводству свидетельствуют о т*)М, 
гп!юпит Н. С. XdjymcB. что решения ян. 
варского Пленума Центральишю Комитета 
партии осуществляются успешно. Это, ко
нечно, не значит, что сейчас можно осла
бить внимание к  сельскому хозяйству и. 
пустить дело на самотек. Мы должны и 
дальше проявлять свое упорство в борьбе 
за подъем сельского хозяйства, улучшать 
организацию дела и двигать его вперед. 
Наша цель —  добиться такого положе
ния, чтобы социалистическое сельское хо
зяйство в изобилии обеспечивало населе
ние продуктами питания, а промыш.тен- 
ность сырьем. Для решения этой задата у 
нас все возможности налицо.

Далее товарищ Хрущев останавливасася 
на вопросах промышленности.

Враги могут сказать, что если мы так 
широко обсуждаем вопросы промышленно
сти, значит у нас имеются большие труд
ности, что положение в промышленности 
неблагополучное. Это, конечно, не соответ
ствует действительности. Мы хотим луч
шего, а лучнгему нет пре,дела. Поэтому 
мы регулярно будем ставить и обсуждать 
те или .другие вопросы развития народно
го хозяйства.

Как работает пата промышленность? 
Работает она успешно. Уже теперь можно

сказать, что пятый пятилетний план бу
дет перевыполнен. О чем это говорлт? Это 
говорит о том. как самоотверженно тру
дятся под руководством К05ГМуНИСТИЧ€СКОЙ 
партии и Ооветского правительства наш 
ра|бочий класс, колхозное крестьянство и 
советская интеллигенция. (Продолжитепь- 
ные аплодисменты).

Советский народ под руководством Ком- 
мужнстнческюй партии добился все.чирш)- 
историчсских побед. В результате осуще. 
ствления генеральной линии Коммунисти
ческой партии наша страна цревра/гилась 
из отсталой. адч)арной в печоедовую, инду. 
стриально-колхозную державу.

Руководствуясь учением Маркса —  
Энгельса —  Ленина —  Сталина, совет, 
скпй народ построил социализм и уверен
но идет по путл коммунизма. Наша задача 
и дальше крепеть могущество Советского 
Союза, развивать народное хозяйство, в 
первую очередь тяжелую индустрию, и на 
ее основе поднимать легкую промышлен
ность, сельское хозяйство, добиваться 
неуклонного улучшения благосостояния на
рода. Наша задача —  всемерно укреплять 
братский союз рабочего класса и кресть
янства, великую дружбу народов нашей 
страны. Этим руководствуется наша пар
тия во всей своей деятельности.

Товарищ Хрущев отмечает, что наша 
промышленность имеет огромные резервы, 
но эти резервы используются еще плохо. 
Об этом справедливо говорили все высту. 
павшие на настоящем совещании. Участ- 
ншхи оовещания единодушно поддержива
ют разработанные Центральным Комите
том партии и Советом Министров СССР 
мероприятия по дальнейшему подъему на
шей социалистической индустрии.

При лучшей организации производства 
мы можем добиться значительного увели
чения 'Выпуска промышленной продукции 
на существующих производственных пло
щадях, при том же обору.довании. При 
лучшем использовании металла мы можем 
в полтора —  два раза увеличить выпуск 
металлических изделий. На многочислен
ных конкретных примерах тов. Хрущев 
показывает, что металл у нас часто ис
пользуется нераз^дино.

До сих пор при строительстве промыш
ленных пре,дприятий мало используется 
железобетон, что приводит к  нерациональ. 
ному расходованию большого количества 
металла на металлические конструкции. 
Некоторые строители пытаются оправ|дать 
широкое применение металлоконструкций 
необходимостью строить прочно и быстро. 
Что касается прочности, то известно, что 
еще наши предки построили без примене
ния металлоконструкций колокольню Ива
на Великого, прочности которой могут по
завидовать многие современные строители. 
Л что касается сроков стройки, то при 
правильной организации дела Ерименение 
железобетона может дать самые лучшие 
результаты.

Товарищ Хрущев подчеркивает необхо. 
димость в строительстве, ка к и в других 
областях производства, больше обращать 
внимания на экономическую сторону дела.

А сколько у  нас лишнего металла идет 
в стружку! И происходит это в результате 
косности многих наших хозяйственников, 
которые не заботятся о совершенствовании 
производства, о внедрении новой техноло
гии, позволяющей почти полностью лик
видировать потери MCTavTua. Современная 
техника дает для этого большие возможно, 
сти. Широкое применение штамповочного 
и ковочного оборудования, внедрение ме
тода точного литья и множества других 
технических средств позволяют свести 
стружку к  минимуму.

В действительности же иной раз поков
ка весит 10 килограм.мов, а изготовленная 
из нее деталь —  один килограмм. Значит,
9 килограммов металла пошло в стружку. 
Яри этом затрачивается много труда тока
рей, фрезеровщиков, много расходуется 
электроэнергии, нерационально исполь
зуется оборудование.

Затем товарищ Хрущев говорит о необ
ходимости расширить ассортимент прока
та. Молено, говорит он. сэкономить 
много металла, если производить прокат 
более богатого ассортимента по калибров
ке, по раз.черам, а также по качеству.

Огромное значение для дальнейшего раз
вития промышленности имеет специалнза. 
ция производства, кооперирование пред
приятий и отраслей промышленности. 
Каждый министр хочет вести производство 
замкнуто, в пределах предприятий своего 
министерства. А это неразумно, особенно 
в наших социалистических условиях. За
дача состоит в том, чтобы пойти по ли
нии специализации и широкой кооперацшг 
производства. Кооперация должна быть не 
только внутриминистерекая, но и межми
нистерская. Создание специализированных 
заводов позволит организовать массовый 
выпуск высококачественных и более де
шевых промышленных изделий, даст воз
можность быстрее изжить кустарщину в 
этом деле.

Больше внимания, говорит товарищ 
Хрущев, надо уделить развитию стан. 
костроителькоЯ промышленности, произ
водству инструмента и приспособлений. 
Нам нужно всемерно совершенствовать 
технику производства, непрерышю осна
щать все отрасли промышленности новей
шим оборудовайием. Делать эго мы смо
жем только при условии, если наша стан, 
костроительная и инструментальная про. 
мышленноеть будет значительно опере
жать развитие .других О'граслей промыш
ленности. Нельзя работать на станке до 
тех пор, пока он придет в негодность и 
только после oroi’O его заменять или мо
дернизировать.

Чтобы иметь первоклассное оборудова
ние, мы должны всемерно развивать наше 
станкостроение, улучшать работу конст. 
рукторекпх бюро, научных институтов, 
привлекать к  созданию новых станко-в, 
машин лучших конструкторов и изобрета
телей. Надо создать условия для их твор
ческой работы.

Конечно, мы и впредь должны будем 
строить новые промышленные предприя
тия. Но надо строить их разумно, подни
мать и расширять те отрасли промышлен
ности, которые нуждаются в расширении. 
Было бы, однако, непростительно, если 
бы мы не использовали такой резерв уве
личения производства, ка к  обновление 
станочного оборудования, внедрение новой 
техники. Это тоже расширение производ
ства. но расширение, осуществляемое с 
меньшей затратой сил и сре,дств.

Большое внимание в своей речп това
рищ Хрущев уде.тил вопросам планирова
ния. Он отмечает, что нам нужно плани
ровать производство не только в масшта
бах всей страны, но ■и ш  отдельным эко
номическим районам, полнее используя все 
их возможности.

Сейчас почти каждый завод имеет свою 
литейную, хоть плохую, но свою. А поче
му бы не создать районные литейные за
воды, которые были бы хорошо механизи
рованы и обслуживали целые промышлен. 
ные районы.

Надо также создать несколько специа
лизированных. организованных по послед, 
нему слову техники, заводов по произнод- 
ству разлюшых дизелей.

Важную роль в удовлетворении расту
щих запросов населения на товары широ
кого потребления призвана играть местная 
промышленность и промысловая коопера
ция. Необход1гмо осуществлять централи, 
задию и концентрацию этого производ
ства, оснащать новой техникой предприя
тия местной промышленности, внедрять 
на них новую передовую технологию, п 
тогда мы получим от местной промышлен. 
ности предметов ппррокого потребления в
2— .3 раза больше, дешевле по цене и вы
соких по качеству. Это позволит нам 
улучшить обеспечение населения необхо
димыми товарами народного потребления. 
(Аплодисменты). Конечно, для этого по
требуются некоторые вложения среаств, 
но они очень быстро будут возмещены.

Характеризуя задачи улучшения плани. 
рования, тов. Хрущев подчеркивает значе
ние недавно принятого решения о разде
лении Госплана на Государственную пла
новую комиссию, которая должна зани
маться вопросаош перспективного плани. 
рования, и на Экономическую комиссию, 
которая должна заниматься вопросами те
кущего планирования. Эти два органа дол. 
жны дополнять друг друга. Мы не можем 
жить без перспективного планирования, 
но мы также не можем жить и без теку
щего планирования.

Нам нужны планы развития народного 
хозяйства не только на год и не только 
на одну пятилетку, но и на более дли
тельный срок. Надо иметь перспективные 
планы по ряду отраслей, особенно по 
энергетике, на 10— 15 лет.

Кто должен разрабатывать перспектив
ные планы? Это должен делать Госплан с 
помощью научных пнетитутов. Разработка 
плано'В на длительные сроки будет воору- 
ажать советских людей ясной перспективой 
движения вперед, по пути к  коммунизму, 
будет показывать, в какие сроки по тем 
или иным отраслям промышленности мы 
будем перегонять наиболее развитые ка
питалистические страны по производству 
продукции на душу населения.

Могут cJiipocHTL. зачем нам наряду с 
Госпланом нужно иметь Экономическую 
комиС/Сию? Экономическая комиссия нам 
нужна для г'ого, чтобы разумнее исполь
зовать все материальные, технические и 
трудовые резервы для выполнения госу- 
да1>ственных планов развития наро.дного 
хозяйства. И в осуществлении текущего 
планирования надо проявлять максимум 
гибкости, творческий подход к делу. Это 
необходимо noToifS'. что самым идеальным 
образом разработанный план в процессе 
его выполнения будет корректироваться 
благодаря развитию творческой пнициатп. 
вы и активности трудящихся, выполняю
щих и перевыполняющих плановые зада
ния. ,

Тов. Хт'щ ев подчеркивает необходи
мость повышения ответственности руково
дителей министерств за разработку и вы
полнение планов, за обобщение н распро
странение передового опыта.

Нужно, чтобы министр имел хороших 
инженеров-инспекторов, при помощи кото
рых он мог бы глубже згзучать организа
цию работы на заводах, технологию, изу
чать станочное обору.ювание, изучать пе
редовые приемы труда в отдельных от
раслях. обобщать их и переносить с одно, 
го завода на другой. Министры обязаны 
организовать дело так. чтобы все новое, 
передовое получало самое пшрокое распро
странение, становилось всеобщим достоя. 
нием. (Аплодисменты).

В связи с задачами, которые стоят пе
ред промышленностью в борьбе за техни
ческий прогресс, за повышение произво
дительности труда и снижение себестоимо
сти продукцип, товарищ Хрущев подчер
кивает особую роль Министорства гос. 
контроля и вновь создаваемого Комитета 
гостехники. Гос.ко1т|>оль, говорит И. С. Хру. 
шов. надо в большей мере перевести на 
производственные рельсы, полнее исполь
зовать его по этой линии.

Зна'пггельную часть своей речи тов. 
Хрущев посвяп1ает вопросам повышения 
производительности труда, нормирования, 
заработной платы, улучшения качества 
продукции и снижения ее себестоимости.

Резкой критике в речи были подвершу, 
ты бюрократические излишества в управ
ленческом аппарате мгтистерств, ведомств 
и предприятий.

Заканчивая характеристику задач в об
ласти промышленности. Н. С. Хрущев го
ворит о высокой ответственности партий
ных организаций промышлшгных пред
приятий за рост и совершенствование про
мышленности, за выполнение государст
венных планов. Если все наши многочис
ленные кадры, работающие в области 
промышленности, наши партийные, п;>оф- 
ссюзные и комсомольские организации по-

в Минмстврстве сельского хозяйства СССР 
и Министерство совхозов СССР

настоящему возьмутся п  xejm и возглавят 
творческую активность масс, то oonaaffn- 
сгпчесвая индустрия будет развиваться 
еще более высокими теэгаами, одерживать 
все новые и новые успехи.

Далее Н. С. Хрущев остановился на не. 
которых вопросах международного пол?оже- 
ния. Он подчеркнул огромное значение 
подписанного недавно в Вене Государст
венного договора о восстановлении незави
симой Б демократической Австрии.

Решение австрийского вошроса, доетшг- 
HjToe по инициативе Советского Союза, 
является существенным вкладом в дело 
ослабления напряженности в международ
ных отношениях, в дело укрепления .мира.

Буржуазная пропаганда настойчиво и 
злонамеренно твердит, будто Советешй 
Союз хочет захватить всю Европу. А мы 
при заключении Австрийского договора 
предложили вывести все войска, в том 
числе и советские войска, с территорпи 
Австрии. Нужно лп еще какое-либо более 
сильное доказательство того, что Совет
ский Союз не собирается ни захватывать 
Европу, ни вообще вести войну. Кто же 
будет выводить свои войска, если он со
бирается наступать. Мы были и остаемся 
самыми последовательными и решительны
ми побо|рннками дела мира как в Европе, 
так и во всем мире.

Крупным вкладом в дело мира являют
ся О'бнаро-дованные на днях предложения 
Советского 1Трав1Ительства по вопросам со
кращения воорулгений, запрещения атом
ного оружия и устранения угрозы новой 
войны.

Агрессивные круги, проводя свою поли, 
тику  подготовки новой войны, организуют 
военные блокн, ведут гонку вооружений, 
грозят народам атомной войной, восстанав
ливают гер51анский милитари'.»! и прово
дят ряд др^тпх мер, направленных против 
мирной жизни народов. Предложения Со
ветского Союза наносят новый удар по 
замыслам и планам империалистических 
сил. Ос(^енно важное значение этих пред
ложений состоит в том. что они дают ре
альную основу для того, чтобы практиче
ски продвинуть вперед дело сокращения 
вооружений, запрещения атомного и дру
гого оружия массового уничтожения и 
устранить угрозу новой войны, чего так 
горячо желают народы.

Все эти факты наглядно свадетельству- 
ют о том, что наша политика в области 
международных отношений покоится на 
незыблемых принципах, завещанных нам 
великим Лениньш.

Коренным принципом советской внеш
ней политики является признание возмож
ности и необходимости мирного сосущест
вования различных социальных систем. 
Только руководствуясь этим принципом, 
можно установить нормальные отношения 
и деловое сотрудничество между всеми 
-странами-.

Этого упорно не хотят понять те, кто 
придерживается политикп «с позиции си
лы». Они забывают простую вещь, что 
еще в первые годы существования Совет
ского государства, когда мы были так 
слабы, В. П. Ленин учил со-ветский народ 
не поддаваться угрозам империалистов и 
давать ira решительный отпор. Леню1 воз
главил борьбу советского народа против 
иатервешши 14 государств, и наш народ 
одержал победу в этой борьбе. Разве 
не ясно, что теперь, когда Советский 
Союз является могучим индустриальным 
государством, политика «с позиции силы» 
обречена на полный провал.

Далее Н. С. Хрущев подчеркнул, что 
большое значение для смягчения междуна
родной агапряже-нности п  упрочения мира 
имеет предстоящая встре^га Правитель, 
ственпых делегаций СССР и Югославской 
республики в Белграде. Делегатщя совет
ского народа едет туда с открытой душой 
и чистым сердцем. У нас есть все необхо
димые услО'вия для того, чтобы обеспечить 
полную нормализацию отношений между 
СССР и (федеративной Нароаной Республи
кой Югославгш, прежде всего по государ
ственной .тпнии.

Мы твердо придерживаемся того взгля
да, что для нормальных отношений между 
тударствам и необходимо проводить 
принцип равноправия п взаимного невме
шательства во внутренние дела. Можем 
ли мы на этой основе установить прочные 
и дружес'лвенные отношения с Югослави
ей? Вполне можем.

Далее. Можем ли мы paoBiiBaTb па 
В.Ш1МОВЫГОДНЫХ условиях торговлю п дру
гие экономические отношения с Югосла
вией? Выгодно лп это обеим странам? Без
условно можем, безусловно выгодно.

Мы твердо уверены в том, что у наро
дов Югославаги и Советского Союза, кото, 
рые имеют вековые трацащга дружбы и 
не раз сражались вместе против общих 
врагов, у народов, которые имеют общие 
цели Б борьбе за лучшее будущее, за 
счастливую жизнь,—  у этих народов есть 
прочная база для шпро'кого и всесторонне, 
го сотрудничества. Такое спгрудшгчество 
важно, говорит Н. С. Хрущев, нс только 
для советского и югославского народов. 
Это важно для дела мира во всем мире.

Товарищи! Советское социалистическое 
государство, создатгаое великим Лениным, 
крепнет и преуспевает. Наши успехи ра- 
CTiT и множатся. Они будут еще больши
ми, если мы разумно, по-большевистски, 
по-ленински будем подходить к  решению 
всех задач, стоящих перед намп в области 
руководства промышленностью, сельским 
хозяйством, государствс1П!ым строптель- 
ством, внешней политикой.

Под руководством Коммучгастической 
парпга, ее Центрального Комитета, под 
руководством нашего Правительства совет, 
ские люди с еще большей энергией будут 
бороться за осуществление ве.тиких задач 
стронтелмтва коммунизма. (Продолжитель- 
кыо аплодисменты, все встают).

Министерство сельского хозяйства' 
СССР и Министерство совхозов СССР, рас
смотрев ход сева кукурузы в колхозах н 
совхозах, отмечают, что в Одесской, Крым
ской, Херсонской, Днепропетровской обла
стях Украинс1К1Й ССР, а также в Красно
дарском и Ставропольском краях, Ростов
ской области и некоторых других районах 
страны МТС, колхозы и совхозы провели 
сев кукурузы  в сжатые, лучшие агротех
нические сроки квадратно-гнездовым спо
собом, в результате чего на посевах по
явились дружные всходы и развитие ра
стений проходит нормально.

В то же время МТС, колхозы и совхо
зы в ряде краев и областей проводят по
сев кукурузы крайне медленно. Недопу
стимо затягивают сев ку ку р р ы  колхозы 
и совхозы Саратовской, Сталинградской, 
Куйбышевской, Пензенской и других обла
стей Юго-Востока; Воронежской, Курской, 
Тамбовской, Липецкой областей централь, 
но-черыоземной полосы; Казахской ССР 
и Киргизской ССР. До сих пор еще не за
кончен посев кукурузы в Северо-Запад
ных областях Украшты.

В связи с наступившей жаркой и вет
реной погодой и быстрым иссушением 
верхнего слоя почвы запоздалый посев 
кукурузы в этих районах может привести 
к  замедленному и неравномерному появле
нию всходов, ухудшению условий роста и 
развития растений кукурузы и снижению 
урожайности.

В районах нечерноземной полосы Евро
пейской части СССР, а также в Западной 
и Восточной Сибири многие колхозы и 
совхозы не используют в полной мере 
благоприятные условия для посева ку ку . 
РУЗЫ, наступившие после повсеместного 
потепления. Быстрое нарастание темпера
туры дает возможность во всех раГюнах 
проводить массовый сев кукурузы. Про
медление с посевом кукурузы сокращает 
сроки ее вегетации и ухудшает условия, 
необхо^димые для получения урожая пол
ноценных початков.

Министерство сельского хозяйства 
СССР и Министерство совхозов СССР, 
считая нетерпимым дальнейшее промедле

ние с посевом кукурузы, обязывают мини
стров сельского хозяйства союзных и ав
тономных респубйик, министров совхозов 
союзных республик, вачальников краевых 
и областных управлений сельского хозяй-, 
ства, начальников управлений совхозов и 
директоров трестов, директоров МТС и 
совхозов устранить, имеющиеся недостатки 
в проведении посевиых работ и в ближай
шие 3— 5 дней за:мршить посев кукуру
зы в каждом хозяйстве, обеспечив егз 
проведение только квадратно-гнездовым 
способом. В этих ц м я х  необходимо пол
ностью использовать на посеве кукуру
зы все специальные и приспособленные 
сеялки для квадратш)-гнездового посева, 
добиваясь высокой их5 щ>оизводите.тьности, 
не допуская простоев^ широко практико
вать ручной посев кудурузы квадратно- 
гнездовым способом, с одновременным 
внесением в лупку мейгных и минераль
ных удобрений; привлечь к  этой работе 
дополнительно трудоспособных колхозни
ков. рабочих совхозов Ш членов их семей; 
обеспечить правильную организацию 
труда на посеве кукурузы  п проведении 
работ в течение всего светового дня; на 
основе социалистического соревнования 
добиться выполнения и* перевыполнения 
дневных и сменных норм; выработки.

Необходимо систематически следить за 
появлением и развитием всходов, своевре
менно провести боронование и междуряд
ные обработки. Особое внимание следует 
уделить прорывке растений кукурузы  в 
гнездах, провести ее в саш е  сжатые сро
ки, ни в воем случае не ^запаздывать с 
этой работой.

Министерство сельсково хозяйства 
С(ХР и Министерство совхозов СССР об
ращают внимание всех спе191алистов сель
ского хозяйства и механизаторов на их 
большую роль и особую ответственность 
в проведении посева вукур^^ы и ухода за 
ней и обязывают их проявить максимум 
внимания и энергии с тем, чтобы помочь 
колхозникам и рабочим со1йховов выра
стить в текущем году высокий урожай 
кукурузы на всей площади посева в каж 
дом колхозе и совхозе.

Трудящиеся единодушно 
подписываются на новый заем

Во имя мира
Дружно прошла подписка на новый 

заем в коллективе Моряковского судоре
монтного завода. В лесопильном цехе 5рз. 
г*о(р тов. Аникин, выступая на митинге, 
заявил:

—  Наш народ знает, куда идут деньги, 
которые он дает взаймы государству. Эти 
средства будут использованы на дальней
шее развитие хозяйства и культуры, у к 
репление .могущества нашей Родины. С 
чувством гордости подписываюсь на новый 
заеы н призываю в этому всех товарищей 
но работе.

Тов. Аникина горячо поддержал вол. 
лектив цеха.

—  Каждый наш руб.ть, отданный взай. 
мы государству, —  сказала конопат^шца 
тов. Ос.юпова. —  это новый уда® но под
жигателям войны. Ничего не пожалеем 
для того, чтобы был мир во всем мире.

Все рабочие лесопильного цеха подписа. 
лись на новый заем. Активно прошла под. 
писка и  в других цехах завода.

В ответ на заботу 
партии и правительства

С большим удовлетворением подписы
ваются на Государствеиный заем развития 
народного хозяйства СССР колхозники  ̂ и 
механизаторы ЫТС Кривошеинского райо
на.

Особенно дружно подписка прошла в 
колхозах имени Жданова, «Искра», имени 
Ворошилова, «Луч востока», имени 
Ленина, «Ясный путь», имени Каганови
ча.

Колхозник тов. Шошкин на митинге в 
сельхозартели имени Денина заявил:

—  Мне наша Коммунистическая пар
тия и родное Советское правительство

помогли вырастить детей, дать им образо
вание. Я постоянно чувствую отеческую 
заботу партии и правительства. Новый 
заем послужит делу дальнейшего расцвета 
нашей любимой Родины. Поэтому я с ра
достью отдаю взаймы государству часть 
своих сбережений.

Колхозницы сельхозартели «Искра» 
Петрова, Маркина и другие полностью 
оплатили свою подписку наличными день
гами. Так же поступили комсомольцы кол. • 
хаза «Луч востока».

На собрании членов колхоза имени Ста
ханова колхозник Вуцан Игнатий Ива
нович сказал:

—  Я знаю, что средства, которые мы 
отдаем взаймы родному государству, идут 
на благо народа. Мне уже 73 года, но я 
не хочу стоять в стороне и с радостью 
подписываюсь на заем. Эго будет мой 
скромный вклад в дело укрепления могу
щества нашей несокрушимой Родины.

Дружная подписка
Единодушно подписываются на новый 

Государственный заем трудящиеся Молча- 
повского района. На собрании коллектива 
.Могочииекого лесозавода выступил началь- 
ник цеха тов. Вам, который выразил мне
ние всех присутствующих. Он сказал:

—  Советские люди с большим удовлет. 
вофепяем встретили постановление Совета 
Министров СССР о выпуске нового займа. 

.Каждый знает, что средства, данные взай
мы государству, идут на улучшение благо, 
состояния грудящихся, на дальнейший 
укономпчоскйй и культурный расцвет на
шей Родины.

Органшованно прошла подписка в кол
хозах имени Молотова, имени Сталина. 
«Красное знамя», «Красный Октябрь». 
Многие колхозники, подписываясь на но
вый заем, тут же вносят деньги.

- □  □  □ -

Областное совеш,ание молодых 
авторов

18 мая в 1оме ученых открылось 
[ II  областное совещание молодых авторов, 
подготовленное бюро литературного объе
динения при редакции газеты «Красное 
Знамя».

С докладом о работе Томского литера
турного объелиншгая выступил председа
тель бюро объединшгая доцент Н. Ф, Ва. 
бушкпп. Дшиадчик указал, что за послед
нее время зна'пгтельно оживилась работа с 
М0.10ДЫМИ авторами.

Организационно оформилось п начало 
свою работу Томское областное литератур
ное объединение. До этого существовали 
лишь две литературных группы —  в уни. 
верситете и в педагогическом институте. 
Авторы, не связанные с этими литератур
ными гр^тшами, были фактически предо
ставлены самим себе. Сейчас представ
ляется возможность оказывать более дей
ственную по.чощь начинающим писателям.

Затем докладтак охаракте1)изо®ал твор
ческую работу писателей области. Он от. 
мети.т, 'IT0 плодотворно 1работаст писатель 
Н. И. Попов. Его книга «Дочь учителя»

пользуется большой популярностью среди 
читателей. Недавно это произведение из. 
дано в Болгарии. Вышел в свет об(щиик 
стихов А, Гусева.

В заключение докладчик рассказал об 
очередных задачах литератл)ного объеди
нения.

Член Союза советских писателей критик 
Д. С. Данин в своем выступлении юаоскз. 
зал об итогах цшботы Второго Всесоюзного 
съезда писателей, о дискуссиях, развер
нувшихся на съезде по основным пробле
мам развития советской литефатуры.

Тов. Данин отметил, что Томск раслола. 
гает ма-тифипнрованными силами литера, 
туроведов и критиков. Эти силы надо ис
пользовать.

Об опыте работы с молодыми авторами 
в московских литературных объединениях 
л литерат^трных объединениях других об
ластей рассказали лауреат Сталинской 
премии писатель Юрий Трифонов и поэт 
Марк Соболь.

Затем началась работа се«кций покзяи, 
прозы и критики.

Первое место во Всесоюзном соревнованаи
ВЦСПС подвел итоги Всесоюзного сорев

нования профсоюзной киносети за первый 
квартал текущего гола. За выполнение 
iLiana валового сбора первое место присуж. 
депо Томской области.

Особенно хорошо справились с. выполпе. 
нием квартального плаца работники кино-

установок к.тубов имени Сталина, лесопе
ревалочного комбината, инструментальмго 
завода и Дома ученых.

Улучшилась работа со зрителями. Работ
ники киноустановок налаоили тесную 
связь со школами.
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Закончен сов 
ншеннцы

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Де
сять колхозов района завершили сев ос- 
исвлой продовольственной культуры — 
пшеш1цы.

В колхозе «Заветы Лешна» пшеницей 
весеяно свыше 1.600 гектаров, в сель
хозартелях нменя Булганина — 725, 
висни Ленина — 987, имени Дзержин
ского — 1.070, имени Сталина и «Ко.м- 
иунист» — по 980 гектаров в каждом.

Пшеница посеяна по хорошо обрабо
танным понвам. Широко приме
нялись узкорядный и перекрестный спо
собы посева. !

Нан колхоз имени Калинина организовал 
сев кукурузы квадратно-гнездовым способом
Что решило успех

K j куруза посеяна 
за пять дней

БАКЧЛР. (По телефону). Колхозники 
сельхозартели имени Хрущева первыми 
в Бакчарском районе закончили сев ку
курузы. За 5 дней здесь квадратно-гнез
довым способом посеяно 67 гектаров ку. 
курузы, из них 30 гектаров засеяно 
переоборудованной зерновой сеялкой.

Большую помощь колхозу оказали 
учащиеся семилетней школы поселка 
Сухое и начальной школы поселка Ма
линовка. Ученики старших классов семи, 
летней школы засеяли 16 гектаров ку
курузы. Ребята работали под руковод
ством колхозников — членов звеньев по 
выращиванию кукурузы.

А. ШМЫГАРЕВ. 
агроном Галкинской МТС в колхозе 

имепн Хрущева.

Завершили сев льна
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Многие 

колхозы Зырянского района в текущем 
году значительно расширяют площади 
под посевами технических культур и 
стремятся провести сев льна в лучшие 
сроки. Колхозники колхозов имени Мо
лотова, имени Буденного заверши.чи сев 
льна.

Колхоз «Борьба за ко.ммунизм» по
сеял этой культуры 77 гектаров вместо 
75 гектаров по плану. По сравнению с 
прошлым годом площадь под посевом 
льна в этом колхозе увеличилась почти 
в два раза.

Все трактористы 
перевыполняют нормы

Самоотверженно трудятся на полевых 
работах в колхозе имени Булганина меха
низаторы бригады тов. Краснослободцева 
нз Гусевской МТС. Здесь нет трактори
стов, не выполняющих сменных норм вы- 
1'аботки. Трактористы тт. Анкудинов и 

- Лерменев. их сменщики Рыбалов и Сене- 
ченко. как правило, вырабатывают по 
две нормы в смену.

Высокая выработка 
пахарей

ШЕГЛРБА. (По телефону). Колхозники 
сельхозартели имени Сталина, стремясь 
быстрее завершить сев, используют для 
этого все возможности. Колхозники на па. 
хоте используют живое тягло. Работает 
21 пара лошадей. На конной тяге здесь 
вспахано более 100 гектаров.

Среди пахарей широко развернулось 
социалистическое соревнование за пере
выполнение норм выработки. Отличных 
результатов добился пахарь тов. Б. Шель- 
менко. Его дневная выработка достигает 
1,20 гектара —  это две нормы. Больше 
чем по гектару вспахивает за день кол
хозник С. Бендель.

В прошлом году мы сеяли кукурузу 
;'м Сго на 10 гектарах, нынче реши.ти по- 
.:еять не менее 100 гектаров. Что это нам 
даст? Если мы сумеем (в чем колхозники 
не сомневаются) вырастить урожай ку ку 
рузы'по 50 центнеров зерна в початках 
молочно-восковой спелости и по 260— 300 
центнеров стеблей на силос, то получим 
в общей сложности, примерно, не менее 
5.000 центнеров зерна в початках молоч- 
но-воскошон спелости и около 30.000 
центнеров стеблей для силосования.

При таком уроясае мы сможем загото. 
вить кукурузного силоса не менее 8— 10 
тонн на калчтую корову.

Силосованные початки кукурузы дад^т 
возможность в широком масштабе органи
зовать откорм свиней.

Мы знали, что посеять 100 гек
таров кукурузы нелегко. Специальных 
сеялок нн колхоз, ни МТС не имеют.

—  Будем сеять кукурузу врб'чную и 
только квадратно-гнездовым способом, —  
решили колхозники.

Важно было обеспечить хорошую подго
товку к  севу, все предусмотреть заранее. 
Так п  было сделано. Органпзошаля 3 зве
на по возделыванию кукурузы по 11— 12 
человек в каждом. Звеньевыми назначили 
энергичных, добросовестных колхозниц 
Татьяну Будник, Анастасию Слабуха и 
Акулину Вайвод.

Звеньевые хорошо ознакомились с агро
техникой выращивания кукурузы на не
дельном семинаре при Кривошеинск-ой 
МТС, затем в колхозе были организованы 
занятпя с членами звеньев. Все колхоз
ники хорошо изучили агротехнику сева 
кукурузы квадратно-гнездовым способом.

Посевы кукурузы мы разместили на 
лу'шгих землях —  целине и картофе- 
лище, вокруг животноводческих Ферм.

Во время подготовки в севу было сде
лано около 500 ручных кукурузосажалок 
упрощенного типа для поделки лунок на 
поле, оборудованы 10 конных маркеров 
для разметки поля на квадраты и трак
торные катки для прикатывания почвы.

Заранее привезли и подготовили семена 
кукурузы. Землю перед посевом хорошо 
удобрили навозом и перегноем.

12 мая механизаторы Кривошеинской 
МТС начали готовить почву для сева ку 
курузы. На эту работу направили лучших 
трактористов А. Ткачева, И. Болдышенко, 
Никифора и Павла Скороходовых и дру
гих. За 3 дня они вспахали, заборонова.ш, 
прокультивировали и прикатали 95 гек
таров земли.

Рано утром 15 мая на прикатанные 
катками поля выехали маркировщики 
А. Федоренко, Н. Слабуха, А. Филимонова 
й другие. Поля были размечены на квад
раты.

Ко.тхозникп репгили посеять кукурузу 
за 2 дня. Но своими силами мы бы не 
справились е таким объемом работ. По
могли учащиеся старших классов школ 
села Кривошеино.

15 мая рано утром все колхозники вы
шли в иоле. Вскоре прибыли 500 школь
ников. Мы их быстро распределили по 
бригадам, рассказали, что и как делать, 
п ЮНН вместе с колхозниками дружно взя
лись за работу.

Дело не обошлось без трудностей. Сна
чала были организованы звенья но 3 че
ловека в каждом: первый— делал лупку, 
второй —  подсыпал перегной, третий —  
садил зерна и засьшал лунку. Однако 
вскоре обнаружилось, что этот способ не 
оправдывает себя, потому что крупный 
перегной не всыпается в небольшую лун
ку, а только сверху ее прикрывает, и зерно

Колхозники сельхозартели име
ни Калинина, Крнвошеинского 
района, за два дня вручную посея. 
ли 95 гектаров кукурузы квадрат
но-гнездовым способом.

Редакция газеты обратилась к 
членам этого колхоза с просьбой 
рассказать о том, как они органи
зовали эту работу.

Ниже мы публикуем их выступ
ления.

потом трудно заделывать. Тогда по совету 
колхозника В. Елисеева стали работать на 
севе по двое следующим порядком: пер
вый сыпал горсть перегноя на место пе. 
ресечения линий, второй в этом месте 
делал лунку, одновременно вдавливая в 
землю перегной, затем первый садил зер
на и засыпал лунку. За счет освободив
шихся людей были организованы новые 
пары, U дело заметно ускорилось.

Таким образом мы за два дня посеяли 
95 гектаров кукурузы квадратно-гнездо
вым способом.

А. ИГЛОВСКИЙ, 
председатель колхоза имени Калинина.

М. МАРХОКЬКО, 
агроном Кривошеинской МТС в колхозе 

имени Калинина.

Работа марнировщина 
очень ответственна

Правление артели назначило меня мар- 
кпровщиком на период сева кукурузы. Я 
хорошо понимал важность этой работы. 
Ведь от маркировки поля зависит правиль. 
ное расположение квадратов, а. значит,

возможность механизировать междуряд
ную обработку посевов.

Вскоре агроном М. А. Мархонько собрал 
нас и на практике показал, как нужно 
конным маркером размечать поле на квад. 
раты. на первый взгляд,— нехитрое 
дело, но оно требует большой аккуратно
сти и внимания.

15 мая. после того, ка к трактористы 
накануне прикатали почву катками, я 
запряг лошадь и провел по полю первую 
борозду. Старался сделать так, чтобы пер
вые линии была нарезаны совершенно 
гарямымн. Следом за мной, точно Щ)и.дзр. 
живаясь крайней линии, двинулся марки, 
ровщик Николай Слабуха. Через час— пол. 
тора мы освоились, и дело пошло быстрее.

Так работали до 1 часа дня. В полдень 
сменили лошадей и до поз.тнего вечера 
продолжали маркировку. Вечером подвели 
итоги: за один день на сменных лоша
дях мы раз^гаркировали 14 гектаров. В 
этот же день они были засеяны кукуру .
ЗОЙ.

На другой день, 16 мая, мы разэгегилп 
на квадраты еще 12 гектаров, кот0|рые 
КОЛХОЗНИКИ тоже немедленно засеяли.

Качество маркировки признано хорошим. 
Я очень рад, что с порученным мне ответ
ственным делом справился хорошо.

А. ФЕДОРЕНКО,
колхозник сельхозартели имени Калинина.

Мы хорошо подготовили 
землю

Вместе с друпгми трактористами я го
товил землю под посев кукурузы. Надо 
сказать, что все трактористы, работающие 
на подготовке почвы иод посев кукурузы, 
особенно внимательно относились к каче
ству предпосевной обработки.
■ Перед тем. как начать работу, я и мои 

сменщики И. Болдьппенко и комсомолец

Д. Федоренко осмотрели машину, тщатель
но проверили все узлы и крепления своего 
трактора АТЗ-НАТИ. вычистили и задьрави- 
ли его. 12 мая рано утром приступили к  
работе.

С первого же дня организовали трех
сменную работу: пахали, боронили и куль. 
тиви1)овали днем и ночью, в любую пого
ду. А погода как раз выдалась неустой
чивой, то и дело шел дождь, который сме
нялся холодным ветром, на минуту выгля- 
дывало солнце и снова небо хмурилось.

Машина работала бесперебойно. 14 мая 
мы закончили порученную нам работу. За 
три неполных дня вспахали, щнжультиви. 
ровали, заборонили и прикатали 30 гекта
ров пашни. Нормы перевыпо.тняли еже
дневно, и бригадир не раз ставил нас в 
пример другим.

Так работали в эти дни и другие трак, 
тористы нашей бригады. Мы с удовлетво
рением отмечаем, что в успешном проведе
нии сева кукурузы есть доля и нашего 
труда.

А. ТКАЧЕВ, 
тракторист Кривошеинской МТС.

Нолхозниии сказали нам 
„спасибо"

Многие ученики нашей школы хорошо 
изучили агротехнику возделывания ку ку 
рузы. О значении этой культуры нам рас
сказывали у ’ште.тя, мы сами читали реше
ния январского Пленума ЦК КПСС, где на 
возделывание кукурузы обращается особое 
внимание.

Мы из'^тгили квадратно-гнездовой способ 
посева кукурузы, чтобы весной свои зна
ния применить на практике. Ребята гото
вились к  весне. Многие ученики сшили 
себе нагрудные мешочки, в которых удоб. 
но носить семена кук'^'рузы во время сева, 
Изготовили палочки для поделки лунок. 
Н вот настало время, когда наша помощь 
потребовалась колхозу. 15 мая нам сооб
щили, что поедем помогать колхозу имени 
Калинина сеять кукурузу.

В колхоз нас прибыло 500 че.товек. 
Встретили нас там хорошо. Рассказали 
подробно, что и где надо делать. Н ребята 
под руководством учителей и колхозников 
дружно принялись за дело, старались не 
допускать брака. Следили за тем, чтобы 
гнезда бы.ти расположены точно на пере
сечении маркерных линий и чтобы в каж . 
дую лунку была положена горсть перегноя 
и носажено не больше 3— 4 зерен. Одни 
из нас дела.ти лунки, другие подсыпали 
цр|регной и садили семена, третьи подно
сили удоб1>ения. В общем дела хватало 
всем, и каждый старался работать как 
можно лучше.

Вместе с нами все время работала за
ведующая ^^чебной частью нашей шкоды 
М. В. К1гриллова,

К нам на поля приезжал председатель 
колхоза А. П. Пгловский и от имени нрав, 
ления артели сказал: «Спасибо вам, ребя
та, за хорошую работу».

За два неполных дня в полеводческой 
бригаде, где нас работало 100 человек, 
было посеяно квадратно-гаездовым спосо. 
бом 20 гектаров кукурузы.

Мы рады, что помогли колхозу быстро 
и хорошо по>сеять кукурузу.

Светлана ЗАБОРСКИХ, Тонн ИНО
ЗЕМЦЕВА. Валя СЕНЧИЛО, Валя 
ТИМАШОВА. Виталий ФИЛАТОВ, 
Геннадий ЕРЕМИН. Алексей 
АФОНЬКИН, ученики 7 «а» клас
са Кривошеинской средней школы.

Своевременно подготовить 
школы к новому учебному году

Когда принижено чувство 
личной ответственности

Контюра Вороновской МТС. Третий час 
идет производственное совещание. Высту
пает директор станции тов, Иванов.

—  Тракторы простаивают, товарищи,—  
говорит он. —  Напряжение всех сил и 
личная ответственность —  вот что сейчас 
решает успех дела. Совещание объявляю 
закрытым. Предлагаю всем немедленно вы
ехать в поле.

Механизаторы расходятся, В комнате 
остаэтея группа руководящих работников 
МТС.

—  Знаплт, сеем во-вего, товарищи! Не
достатки? Эх, у кого их нет! .Ъщше смот
рите сюда: вот областная сво-дка по севу 
и пахоте. Кто на первом мосте? —  Ко- 
жевниклвский район. А вот районная сво
дочка. Кто впереди? —  Вороновская МТС. 
Выходит, что дело у нас щ ет не так уж 
плохо.

Такие речи пропзносил тов. Иванов в 
конторе. Посмотрим, что же делается на 
полях колхозов зоны Вороновской МТС.

...Перекресток дорог между колхозными 
полями. Возле кукурузной сся-тки СКГ-G 
собралась группа: агроном МТС тов. На- 
рожный, директор МТС тов. Иванов, меха
ник по сельхозмашинам тов. Макаренко и 
другие —  всего человек 20. Иде'г ожив
ленный разговор.

—  Сеялка должна работать! Обязатель
но дол:кна, —  утверждает один из руко
водителей.

—  Если она будет засевать по 12 гек
таров за смену, да еще столько же пере
оборудованная нами зерновая сеялка, да 
если еще мобилизовать людей на ручную 
посадку...

—  В общем, кукурузу мы посеем,
—  Безусловно, посеем. Сейчас наладим 

сеялки, и в добрый час.
Как же выглядит этот «добрый час» на 

деле? Поля колхоза «Победа». Но крупно
комковатой, плохо пробороненной земле.

медленно движется кукурузная сеялка. 
Агрегат доходит до конца гона. Стоящие 
по краям поля колхозницы начинают что. 
то кричать друг другу, махать руками. 
Звеньевой кукурузоводческого звена Ми
хаил Акулов тоже кричит и мадпет, но 
ничего не слышно. Пользоваться спгнали- 
зацией флажками их никто не учил. На
чинается беспорядочная беготня по полю.

—  Умаялся с вами, —  вытирает пот 
звеньевой. —  Третий день сеем, и все но
вых В0ЛХ03Н1Щ присылают. Вот тебе и по
стоянное звено. Хотя бы агроном Блиннн. 
ков заглянул —  не видали водь ето на 
этом поде, —  жалуется он,

—  Да и что толку в нашей работе, ес
ли сеялка то высеет семена, то нет. Ну, 
что ж, проверим еще ра.з.

РаокапЫ'ВчИОт 12 поперетаых шезд. В 
пяти семян нет вообще. В трех гнез. 
дах они находятся не на одной линии, и 
только в четырех гнездах семена располо
жены нормально. Раскалывают один рядок 
вдоль. Из 10 гнезд в пяти пусто.

—  Этд называется отреп'лпровали! —  
с горечью говорит звеньевой. —  И я-то в 
сеялке разбираюсь плохо —  не учили ме- 
ня этому в МТС. Да-ти сеялку, сказали: 
«действуй» и все. А механик по сельхоз
машинам ни разу не поинтересовался, как 
-чы сеем этой но-вой для нас машиной.

Люди бхпомощио разводят 'руками. Но 
тракторист торопит: простой! И звено из 
8 человек продолжает сев, делая заведо
мый брак.

Плохо в колхозах змгы оргашгзован сев 
кукурузы вручную. В колхоое имени Ча
паева нам пришлось наблюдать такую 
картину. Председатель колхо'За тов. Утро- 
пов разговаривает по телефону с МТС.

—  Воскресник? Замечательно! На севе 
кукут)узы всем работы хватит. Как же, 
понимаю, что большая ответственность. 
Црослежу лично. Все обеспечу.

На воскресник по севу кукурузы выта- 
.то более 300 жителей села Вороново. Они 
дружно явились Б конторе колхоза и за
явили:

—  Ведите на поле, се® кукурузы —  
наше общее дело.

—  Вот спасибо, что пришли, —  засуе
тился бригадир. —  Только земля, пони
маете, не подготовлена.

—  То есть, как не подготовлена?
Стали выяснять, ка к это могло произой

ти, на ком лежит персональная ответст
венность за то, что поле под посев ку ку 
рузы оказалось неподготовленным. Одни 
roBopiuii, что повинен в этом бригадир 
тракторной бригады Филюшин, другие —  
председатель колхоза Утропов.

Пока выясняли —  народ разошелся.
В тот день воскресники не состоялись 

не только в колхозе имеяв Чапаева, но и 
в друпгх сельхозартелях зоны МТС.

Вечером в МТС подазодили «нтопг». В 
четырех колхозах надо посеять 300 гек
таров кукурузы, ее сеют уже пять дней, 
а засеяно только 29 гектаров.

—  Ну, ничего, зато ii l•.i:'дyющин вос
кресник упущенное навсрстАеы, —  бодро 
сказал тов. Пваыов.

На том и успокопяясь.
В районе считается, что Вороновская 

МТС ведет полевые работы в обслуживае
мых колхозах в хорошем темпе: за neipsyio 
декаду мая она заняла первое место в 
соревнованип МТС на севе. Однако, как 
показывают факты, первенство это со.мнц- 
тельное.

Перед памп два документа; тетради кол 
хозных учетчиков и сводка, поступившая 
в Кожевниковский райисполком из Воро- 
новской МТС.

Но данным учетчиков колхоза «Победа» 
значится, что на 10 мая колхозом засеяно 
134 гектара. В сводке эта цифра превра
щена в 170 гектаров. В колхозе имени 
Чапаева, по данным колхозных учетчиков, 
на 14 мая было засеяно 548 гектаров, в 
сводке стоит цифра 748 гектаров...

Нрнппска явная! Кто ее сделал? Неиз
вестно. В МТС говорят, что не знают. И 
не собираются узнавать.

Станция работает ниже своих возможно

стей. Здесь нередки простои техники, ко
торые зачастую происходят по вине руко
водящих работ1ж ков МТС.

В колхозе имени Булганина длительное 
время стоит трактор. Причина —  отсутст. 
вне двухрублевого вентиляторного ремня. 
Когда в МТС завозили запасные части, так 
этот ремешок забыли включить в список. 
И стоит не «колесник», а мощный трак- 
ю р  (^-80, совершенно псправный, способ
ный поднять и засеять сотни гектаров 
земли. Таких фактов немало, все они— яр.

В нашей стране проявляется огромней
шая забота о развитии народного образова. 
ния. С каждым годом растет сеть школ. 
В истекшем году толым в городах и селах 
Российской Федерации построено новых 
школьных зданий на 287 тысяч учениче. 
ских мест. Народнохозяйственным планом 
нашей области на 1955 год иредусмоир^о 
израсходовать на нужды народного про. 
свешения свьппе 150 миллионов рублей. 
Это даст возможность городским и район
ным отделам народного образования значи. 
тельно улучшить качество ргебно-воспита. 
тельной работы в школах, еще больше ук
репить материальную базу школ и улуч
шить политехническую подготовку уча
щихся.

В городе Томске в нынешнем году будет 
завершено сцроительство зданий двух сред
них школ. К новому учебному году дол. 
жны войти в строй средние и семилетиие 
школы: Чилийская, Васюганская, Мохов- 
ская, Се|ргеёвская и ш1сола в рабочем по
селке Самуськи, Томского района. Будет 
начато новое строительство трех средних 
школ в г. Томске, в рабочем поселке Чере- 
мошники и селе Турунтаево, Туганского 
района.

Необходимо, однако, отметить, что Ш'Коль. 
ное cтpoiИтeльcтвo все еще ведется медлен
но. а иногда недоброкачественно. Общий 
объем капиталовложений по строительству 
школ и детских учреждений по предприя
тиям союзного подчинения в 1954 году 
был освоен на 73.3 процента. Особенно 
плохо осваиваются средства на школьное 
строительство пре,щгаятиями комбината 
«Томлес» и треста «(Эбьлесосплав». Они не 
освоили 1 миллион 700 тысяч рублей. Но 
этой причине не завершено строительство 
школ в Парбигском и Молчановском лес
промхозах. По вине треста «Обьлесоеплав» 
не построены Чичка-Юльская, Огаро-Югип. 
ская и Нгрековская школы.

Медленно и зачастую недобро-качествен. 
но ведется строительство школ и детских 
учрежде1шй в Пышкино-Троицком, Кожев. 
никовском, Васюгапском, Картасокском, 
Чаинском и Бакчарском районах.

Школы в ряде районов сдаются в экс- 
ллоатацию с большими недоделками, ко
торые затем длительное время не устра
няются. Так, с недоделками были сданы в 
эксплоатацию школы 31 г. Томска, 
Колпашевская, Парабельская и некоторые 
другие, строительство которых вел трест 
«Томскстрой».

Многие городские, районные Оветы 
слабо контролируют ход школьного строи, 
тельствз, редко заслушивают руководите
лей ведомств и строительных организаций 
на своих заседаниях и не наказывают 
бракоделов.

Серьезные недостатки наблюдались в 
прошлом году и при проведении ремоата. 
Ремонт школьных зданий и интернатов не 
был закончен к  началу учебного года в 
Кожевнжковском, Асиновском, Чаинском 
районах.

Руководители исполкомов местных (Све
тов, отделов народного образования и 
стрО'Ительных организаций считают строи, 
тельство и ремонт школ де.том сезон
ным. Нужно с подобным отношением к  ре
монту и строительству школ покончить,

В настоящее время в некоторых районах 
области уже развернулась подготовка шкод 
к  новому учебному году. Общественность 
Володинекого сельского Совета, Кривоше. 
ннского района, помогла школам загото
вить топливо. Половина годового запаса 
тоштива уже подвезена к  школам. На сес
сии исполкома Володинекого сельского Со
вета решено до 15 августа закончить ка
питальный ремонт Володинской семилет
ней и Добринской начальной школ, интер. 
ната для учащихся и трех квартир для 
учителей. В трех шкодах будет проведен 
текущий ремонт. Силами общественности 
сельсовета намечено обнести все школьные 
piacTicH изгородью, 1гроложить возле школ 
трот>’ары.

Коллектив Володинекого пункта «За^от. 
зерно» взял обязательство заготовить и 
подв«?ти для школ 40 кубометров строи, 
тельного леса. Колхозы «Искра» и имени 
Молотова, Рыбалонская МТС. Володинское 
сельпо выделяют людей для епкштельных 
бригад.

Общественность сельсовета поставила 
своей задачей добиться того, чтобы ни од
ного учащегося не было вне школы. С 
:-)той целью решено до 15 августа дове

сти точный учет всех детей, создать фонд 
всеобуча, хорошо оборудовать интернат, 
обеи1ечить далеко живущих детей средст. 
ваоги транспорта.

Деп^тгаты и актив Совета призвали все 
сельские Советы и общественность района 
своевреме^гно и образцово подготовить шко
лы района к  новому ^^чебному году.

С инициативой организации соревнова. 
кия по подготовке школ к  новому ^"чебно. 
му году выступили также Гришинекпй 
сельский Совет Молщановского района и 
Вефхне-Кетский райисполком.

Общественность Гришинского сельсовета 
решила закончить до 15 июля ^текущий 
ремонт Алексеевской. Борезовской, Золо. 
товской начальных школ, закончить к  
15 августа капитальный ремонт Ногин, 
ской школы, отремонтировать в этому же 
сроку всю школьную мебель, помочь обо
рудовать школьные учебные мастерские, 
провести до 25 июля капитальный ремонт 
интерната при Гришинской школе и т. д. 
Для школ Б настоящее время полностью 
заготовлено топливо.

(Збластной исполнительный комитет 
одобрил дющиативу Володинекого, Гри. 
шянского сельсоветов и Верхне-Кетского 
райисполкома, предложив всем сельским 
Советам и исполкомам Советов депутатов 
трудящихся поддержать ее. включиться в 
соревнование за лучшую подготовку школ 
к  учебному году.

Областной исполтгительный комитет в 
принятом недавно решении по подготовке 
школ к  новому учебному году обязал го
родские, районные, посе.тковые и сельские 
Советы и органы народного образования 
установить строжайший контроль за свое
временным и доброкачественным прове. 
дением ремонта школьных зданий.

Финансовым органам дано указание 
своевременно финансировать расходы 
школ на приобретение учебно-наглядных 
псм:обий, лабораторного и политехнического 
оборудования, хозяйственного инвентаря, 
книг для школьных биб.тиотек в размере 
85 процентов годовых ассигнований.

В целях наиболее успешной подготовки 
школ к  новому учебному году и ок;ш ния 
им практической П(Ю£ощи областной ис
полнительный комитет реко-мендсвал го
родским и районным Советам депутатов 
трудящихся организовать шефство над 
школами предприятий, ^усреждений, кол. 
юзов и систематически коптроли1Ювагь, 
как ос^тцествдяется это шефство.

Необходимо сделать все для того, чтобы 
за летний период каждой школе были обе, 
спечены все условия для успешной учеб
ной работы.

Руководители строительных организаций 
и органов народного образования должны 
принять меры к  тому, чтобы план по 
строительству и ремонту школ был безус
ловно выполнен, а новые школьные зда
ния введены в действие в сроки, уста
новленные народнохозяйственным планом.

Необходимо в ближайшее время ощ)еде- 
лить подрядные ремонтно-строительные ор
ганизации, организовать заготовку н вы
возку необходимых строительных материа
лов, изготовление на предприятиях мест, 
ной и кооперативной промшпленностя 
столярных изделий н оборудования для 
классных комнат,

В подготовку школ к  HOBwry учебному 
году должны В'клгочиться и такие орга
низации, ка к  облпотребсоюз, томский ма
газин Главонабпроса. Они должны обе. 
спечить школы тетрадями, учебниками, 
учебно-наглядными пособиями и снортив. 
ньш инвентарем. Облторготдел обязан при. 
нять меры к  улучшетшю общественного 
питания в школах, увелнчпгь сеть школь
ных столовых U буфетов.

План по отгрузке учебных пособий, 
спортивного инвентаря для школ, особен, 
но в северные районы области, выполняет
ся пока еще совершеяно неудовлетворл- 
тельно. Пз отнущеагных средств на школь, 
но-ппсьменные принадлежности школами 
области использовано всего лишь 36 про. 
центов. Руководители школ и органов на
родного образовавия должны позаботиться 
о том, чтобы ускорить щшобретеиие 
школьно-письменных принадлежностей.

Подготовка школ к  началу учебных за- 
нятий —  всенародное дело. Долг всей на. 
шей общественности —  провести се в этом 
году своевременно и организованно.

И. МАКОВЕНКО, 
заместитель председателя облисполкома.

- □  □  □ -

В стороне от запросов колхозников
В газете «Красное Знамя» мы прочли 

^сообщение о ценном почине пнтеллиген- 
кюе свидетельство безответственного отно-' щш Ключевского сельского Совета, Бак-
шения к  делу руководящих 
Вороновской МТС.

Директор МТС тов. Иванов много п 
охргйо говорит о повышении личной от
ветственности за ыоручеяное дело. Но это 
только слова. Сам он беспечно относится 
К фактам простоя меха.низ1МОВ.

В тот день, когда в колхозах зоны был 
сорван воскресник по посеву кукурузы, 
когда на поле стояли 8 тракторов, а брига, 
диры тракторных бригад тщетно добива
лись ycKoixuTb их ремонт, тов. Иванов ве
село проводил .время на пикнике в кругу 
свопх друзей и домочадцев.

Секретарь Кожевнпковского райкома 
партии по зоне Вороноэской МТС тов. Ро
гожкин вместо решительного вмешатель
ства в пор<гп1ый стиль руководства тов. 
Иванова работой МТС при случае сокру
шенно замечает:

—  Нет, ра,зва.тнт Иванов работу в МТС, 
обязательно развалит.

С нездоровой обстановкой, еложивпгеГгся 
в Вороновской МТС, мирятся и Кожевни- 
ковекпй райком партии п райисполком.

...Пройдет еще несколько дней. И снова 
на очередном совещании в Вороновской 
.МТС зазвучат речи тов. Иванова о высо
кой требовательности к  кадрам в дни се
ва, о .TU4H0U ответственности за поручен
ное дело.

Не пора лп этим речам uo.ioHxiiTb конец, 
а потребовать от тов. Иванова настоящей 
ответственности за порученное ему де.до.

Вл. БЫКОВ.

работников j чарского района. Из газеты мы ’̂зналп 
также, что этот почин поддержан интел
лигенцией многих сельских Советов об
ласти. В нашем же сельском Совете ин
теллигенция лопрежнему не помогает в 
культурном обслуживании колхозников.

В нашем колхозе интеллигенция могла 
бы оказать особенно большую помощь в 
пропаганде опыта передовиков сельского 
хозяйства п в распространении сельско
хозяйственных знаний.

У нас три полеводческих бригады. Все 
они расположены в различных населен
ных пунктах. Но нигде никто пи разу не 
выступил с лекцией или докладом на 
сельскохозяйственную тему.

В селе Ломовицкое-П. где живут чле
ны третьей полеводческой бригады, имеет, 
ся семнлетняя школа. Учителя этой шко
лы с лекциями перед населением не вы
ступают.

Здесь у нас находятся основные живот
новодческие фермы колхоза.

Как-то еще осенью с работниками жп- 
вотноводства провел занятия по зоотехни
ке бывший ветработник колхоза Маметьев. 
Два раза приезжал проводить занятия 
главный ветеринарный врач Иышкинской 

.МТС тов. Давидович. Вот и вся их по
мощь животноводам.

Или взять вопрос о выращивании ку 
курузы. В прошлом году в третьей брига
де сеяли 4 гектара кукурузы, но урожая 
не собрали. А случилось это потому, что 
колхозники не знали, как ее возделывать. 
Нынче нужно посеять 80 гектаров 
курузы. Половина посевов —  в третьей

полеводческой бригаде. Многие колхозни
ки, судя по результатам прош,юго года, 
относятся к  ней с недоверием. Кому, как 
не специалистам сельского хозяйства, ин
теллигенции села рассказать, показать 
на примерах экономическую выгодность 
посевов кукурузы, агротехнику ее воз,де- 
лывания.

Мы не знаем, ездят ли специалисты и 
другие работники МТС в соседние колхо
зы н выступают ли там с лекциями и 
беседами. Но у нас они этого не делают, 
хотя все полеводческие бригады колхоза 
ог усадьбы МТС расположены не дальше 
8 километров, а первая бригада —  совсем 
рядом с МТС.

Может быть работники МТС не чита
ют лекций, не проводят бесед с колхознн- 
каш1 нашего колхоза потому, что наде
ются на интеллигенцию райцентра, на 
лекторскую группу отдела культуры рай
исполкома и райкома BJKC.M? Если они 
надеются на это, то они неправы. Никто 
не выступает у нас. А ведь, говорят, 
действительно есть лекторские 'группы, 
группы докладчиков п состоят в них на
ряду с учителями, врачами и специалисты 
сельского хозяйства.

Нам думается, сельская интеллигенция 
должна по-настоящему взяться за пропа
ганду сельскохозяйственных знаний сре
ди колхозников и механизаторов, больше 
интересоваться их культурными запро
сами.

И. ТОЛКАЧЕВ, А. ШАРПИЛО.
колхозники сольхозартоли «Пролетар

ская крепость», Пышнино-Троицкого 
района.

Ф. ВЕРТИНСКИЙ, 
секретарь парторганизации колхоза.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Важный вклад в дело защиты мира
ПЕКИН, 17 мал. (ТАСС). Итоги Вар

шавского совещания ев5)олейски1  госу
дарств по обеспечению мира и безопасно
сти в Европе продолжают находиться в 
центре внимания китайской печати.

Сегодня газета «Жэньминьжибао» в пе. 
редовой статье отмечает, что Варшавское 
С50©ещание еще более упрочило дружбу и 
сотрудничество между миролюбивыми 
странами Европы, продемонстрировало не
рушимое единство, растущую силу лагеря 
мира, демократии и социализма. Решитель
ные меры, принятые в целях укрепления 
обороноопоообности, —  важный вклад в 
дел» обеспечения мира в Европе и во всем 
мире.

Газета подчеркивает важность предложе
ния Советского правительства по вопросам 
сокращения вооружений, запрещения атом
ного оружия и устранения угр<)зы новой 
■войны. Осуществить советское предложе
ние. 1шшет «Жэньминьжибао», значит ог

радить человечество от ужасов новой вой
ны. освободить народы от тяжелого бреме
ни военных расходов. Это предложение —  
новое доказательство неустанных усилий 
Советского Союза в направлении смягче. 
ния международной напряженности.

Миролюбивые народы всех стран, пи
шет в 3ajiuira4eHHe газета, будут всеми си
лами поддерживать решения Варшавского 
совещания.

исключительное значение сове
щания для дела мира, другая газета —  
«Гунжэньжибао» указывает, что вопросы, 
обсуждавшиеся в Варшаве, неотделимы от 
сохранения мира в Азии.

Рабочий класс Китая, указывает газе
та, вместе со всем китайским народом 
пристально следит за развитием событий в 
Европе и полон решимости всеми силами 
поддержать борьбу народов Сотетского 
Союза, стран народной демократии и дру
гих миролюбивых народов за коллектив
ную безопасность в Европе.

Отклики в Румынии на итоги Варшавского совещании
БУХАРЕСТ. 17 мая. (ТАСС). С чувст. 

вом глубокою одобрения !встретил румын
ский народ результаты работа Варшатюко. 
го совещания ееропейских государств по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе. Румынская печать продолжает широгл 
комментировать историчесжае решения, 
принятые на Варшавском совещании евро
пейских государств, подчеркивая их ис
ключительное значение для дела укрепле
ния мира и безопасности народов.

Варшавское совещание, указывает газе
та «Апэраря патрией», еще раз продемон- 
еорировало нерушимое единство воли стран 
лагеря социализма, их твердую решимость

объединить свои силы для защита мирно
го труда своих народов от любых посяга
тельств империалистических агрессоров.

Варшавский договор о дружбе, сотруд
ничестве и  взаимной поогощи, отмечает га
зета «Мунка», укрепляет уверенность 
всех миролюбивых народов в том, что 
впервые в истории появилась сила, спо
собная обуздать любого агрессора и дать 
ему с самого начала сокрушительный от
пор.

Румынские трудящиеся в публикуемых 
печатью письмах и высказываниях еди
нодушно поддерживают и одобряют реше
ния Варшавского совещания.

Заседание Совета министров ГДР
БЕРЛИН, 17 мая. (TAIX). Немецкая де

мократическая печать публикует сообще. 
ние ведомства печати при премьер-мини
стре ГДР о заседании Сотета министров 
Германской Демократической Республики, 
состоявшемся 16 мая 1955 года.

Руководитель правительственной деле
гации ГДР на Варшавском совещании ев
ропейских государств по обеспечению мира 
и безопасности в Европе премьер-министр 
ГДР Отто Гротеволь выступил на заседа
нии с сообщением о ходе и (результатах 
Варшавского совещания. Он подробно про
анализировал содержашю заключенного в

Варшаве договора о дружбе, сотрудничест
ве и взаимной помощи, указав на его 
большое значение для дела мира, дальней 
шего укрепления дружбы и сотрудничест
ва между миролюбивыми народами, для 
обеспечения безопасности этих народов.

Совет министров единодушно одобрил 
переговоры и заявления правительствен, 
ной делегации ГДР на Варшавском сове
щании, а также участие ГДР в Договоре о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной помо
щи от 14 мая 1955 года и принял реше
ние передать Договор Народной палате 
ГДР е предложением ратифицировать его.

Решение президиума Национального собрания 
Чехословакии

ПРАГА. 18 мая. (ТА(Х5). Президиум На
ционального собрания Чехословацкой Рес
публики на своем заседании 17 мая решил 
передать на обсуждение иностранному и 
правовому комитетам Национального собра
ния Договор о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи, подписанный 8 страна
ми —  участниками Варшавского совеща

ния европейских государств по обеспече
нию мира и безопасности в Европе.

Президиум Национального собрания ре
шил созвать 24 мая 1955 года сессию 
Национального собрания для обсуждения 
•вопроса о ратификации Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи.

Предстоящая сессия Государственного собрания 
Венгерской Народной Республики

БУДАПЕШТ, 18 мая. (ТАСС). Как особ, 
щает венгерское телеграфное агентство, 
президиум Венпзрской Народной Республи
ки  созывает 25 мая Государственное со
брание для ратификации Догово(ра о друж
бе, сотрудничестве и взаимной помощи, 
подписанного 14 мая в Варшаве Народной

Республикой Албанией, Народной Респуб
ликой Болгарией, Венгерской Народной 
Республикой, Германской Демократической 
Республикой. Польской Народной Респуб
ликой, Румынской Народной Республикой. 
Союзом Советских Социалистических Рес
публик ж Чехословацкой Республикой.

Повышение тизненного уровня тр/дяш,ихся Венгрии
БУДАПЕШТ, 17 мая. (ТАСС). По дан. 

Енм Центрального статистического управ
ления. в результате успешного осущест
вления порвого пятилетнего народнохозяй
ственного плана в Венприи возросло по
требление продовольственных товаров на 
душу населения. Так, до сравнению с 
1949 годом потребление зерна на одного 
человека увеличилось в среднем на 8 про
центов, сахара —  на 30 процентов, мяса 
—  почти на 20 процентов, жиров —  на

20 процентов; увеличилось потребление 
чая, кофе, кондитерских изделий. Оборот 
предприятий общественного питания по 
сравнению с 1949 годом удвоился.

Значительно увеличилась продажа насе
лению обуви, трикотажа, шелковых тканей 
и других промышленных товаров. Через 
розничную торговую сеть в 1954 году —  
в последнем году пятилетки— было прода
ло на 31 проц. больше товаров, чем в 
прошлом году.

Окончание международной велогонки мира
ВАРШАВА. 17 мая. (ТАСС). Сегодня в 

Варшаве закончилась традиционная меж. 
дународная велогонка мира по маршруту 
Прага —  Берлин —  Варшава, организо. 
ванная редакциями газет «Руде право», 
«Нейес Дейчланд» и «Трибуна люду».

На Центральном стадионе Войска поль
ского, где финиши1рова,тя велосипедисты 
17 стран, собралось более 50 тысяч тру
дящихся польской столицы. На стадионе 
присутствовали председатель Государствен, 
ного совета Польской Народной Рееп' ’̂<)ли. 
ки А. Завадский, председатель Совета ми. 
нистров Ю. Циранкевйч, члены Политбюро 
ЦК Польской объединенной рабочей пар
тии, члены правительства и Государствен
ного совета, а также заместитель премьера 
Госуда(рственного совета и министр оборо
ны Китайской Народной Республики Пын 
Дэ-хуай, участвовавший в Варшавском со
вещании европейских стран по обеспече
нию мира н безопасности в Европе в каче-

стве наблюдателя. На стадионе присутет. 
вова,-ш также посол СССР в Польше 
П. К. Пономаренко, главы и сотрудники 
посольств ряда стран, аккредитованные в 
Варшаве.

В течение двух недель спортсмены про
шли почти 2.200 километров. Победу на 
последнем, тринадцатом, этапе Лодзь —  
Варшава одержал спо(ртсмен Бельгии Вер- 
хельст. В командной! зачете на первое ме
сто по этапу вышли бельгийские спорт
смены.

По сумме всех этапов в индивидуаль
ном’ зачете первенство одержал спортсмен 
Германской Демократической Республики 
Шур. На первое командное место вышла 
команда Чехословацкой Республики, на 
второе место —  спортсмены Германской 
Демократической Республики, на третье—  
спортсмены Болгарии, на четвертое 
спортсмены Советского Союза.

Подписание торгового соглаш.ения между 
Албанией и Югославией

БЕ.ТГРЛД. 18 мая. (ТАСС). Как сообща-1  
ет газета «Борба» вчера в Бслпраде подпи
саны торговое и платежное соглашения 
между Югославией и Албаггаей с1юком до 
31 декабря 1955 года. Соглашение пред
усматривает товарообмен на сумму полтора 
миллиона долларов.

В австрийсном Совете министров
ВЕНА. 17 мая. (ТАСС). Австрийское 

агентство печати передало официальное 
сообщение о состоявшемся сегодня заседа
нии австрийского Сошета министров, в ко
тором говорится, что на сегодняшнем засе.
Дании, проходившем под председательством 
канцлера Рааба, Совет министров рассмот. 
рел текст Государственного договора. По 
предложению федерального канцлера Совет 
министров одобрил договор и принял реше. 
ние передать его парламенту на одоб|репие 
и ратификацию.

Как сообщил министр иностранных дел 
Фигль, 31 мая в Москву выезжает авст
рийская делегация для проведения предва
рительных переговоров о будущем юваро. 
обмене между Советским Союзом и Австри
ей и о предусмотренных со сто1роны Авст
рии TOBaipHbix поставках (Зоветскому Сою. 
ЗУ. Делегацию возглавит начальник эконо- 
мичеоко-политического отдела при мини
стерстве иностранных дел послашшк Плат- 
цер.

Венские газеты'о подписании 
Австрийского государственного договора

ВЕНА, 17 мая. (ТАСЮ). В передовых 
статьях ряда венских газет говорится, что 
е подписанием Государственного договора 
для Австрии наступает новый период 
истории.

«Австрийский народ, —  пишет газета 
«Эстеррейхише нейес тагесцейтунг», —  
праздновал 15 мая день своей сплоченно
сти. Все, что разделяло народ, отодвину
лось на задний план. За прошедшие 10 
лет вырос новый патриотизм, новое чувст
во государственного самосознания, которое 
проявилось в часы радости этого воскрес
ного дня. Чувство радости и удовлетворе
ния сочетается с сознанием нашей буду
щей ответственности».

«Эстаррейхише фолькештиагме» пишет:

«Австрия не будет присоединяться ни к 
каким военным пактам и военным союзам, 
и на нашей земле не будет никаких опор
ных пунктов иностранных держав. Авст
рия будет нейтральной. Она будет прово
дить независимую политику, она станет 
бастионом мира в Европе в интересах всех 
на1родов и прежде всего в интересах наше
го народа».

Газета призывает крепить единство 
трудящихся в борьбе за претворение в 
жизнь положений Государственного догово
ра. «За Государственный договор, —  про
должает она. —  мы прежде всего благода. 
РИМ Советский Союз, К'оторый еще раз до
казал. что он является лучшим дротом 
нашей страны и нашего народа».

Зарубежная печать о подписании 
Государственного договора с Австрией

ПРАГА, 17 мая. (ТАСС). ЧехословацкиеВАРШАВА, 17 мая. (ТАСЮ). Польская 
печать расценивает подписание Государст
венного договора с Австрией как важный 
шаг в деле разрешения спорных между
народных вопросов путем переговоров.

Австрийская проблема была не легкой, 
пишет газета «Трибуна люду». Благодаря 
шшциативе Советского Союза, благодаря 
переговорам в Москве была подготовлена 
•почва для соглашения и Австрийский до. 
говор стал фактом. Возникает законный 
вопрос: если можно было разрешить ав
стрийскую проблему путем переговоров, 
разве нельзя таким же образом разрешить 
другие международные проблемы? Разве 
нельзя таким же образом добиться всеоб
щего ослабления напряженности в между
народных отношениях?

Заключение Государственного дото-вора 
с Австрией, указывает газета, улучшает 
международную атмосферу п увелщшвает 
шансы на успех совещания в высших 
сферах.

БУДАПЕШТ, 17 мая. (ТАСС). Общест
венность Венгрии продолжает уделять 
большое внимание подписанию Государст
венного договора с Австрией.

Решение австрийского вопроса, пишет 
газета «Мадьяр немзет», имеет особенно 
большое значение сейчас, когда западные 
державы, создав «западноевропейский со
юз» и возрождая германский милитаризм, 
обостряют международн^'ю обстановку. 
При таких обстоятельствах разрешение 
австрийского вопроса. означает ослабление 
междунарЬдной напряженности. В то же 
время оно служит исходным пунктом для 
разрешения других вопросов, особенно 
германской проблемы. Сознание этого пу
стило сейчас глубокие корни в общест
венном мнении Европы и укрепило надеж
ды масс, стремящихся к  миру. Последнее 
предложение (Зоветского Союза о сокраще
нии вооружении показывает, что имеются 
возможности для таких эффективных мер, 
которые способствовали бы созданию ат
мосферы доверия и взаимопонимания меж
ду государствами.

Об обмене сельскохозяйственными 
делегациями между СССР и США

Как сообщалось в пе1цати. 6 мая МИ?(
СССР сообщило посольству США в Москве, 
что члены советской сельскохозяйственной 
делегации, которая поедет в США, будут 
иметь официальный статут и что в состав 
делегации войдут представители соответ
ствующих советских сельскохозяйствен
ных ведомств и научных учреждений, а

также цредставителя совхозов и колхозов.
17 мая посольство США сообщило МИД 

СССР, что правительство США готово вы
дать служебные визы членам советской 
делегации в составе приблизительно 10 
человек для посещепия США примерно в 
период с 10 июля •по 10 августа 1955 го
да.

Призыв представителей французской 
общественности

ПАРИЖ, 18 мал. (ТАСС). Газета «ГО.ма. 
пите» сообщает, что группа общественных 
и политических деятелей Франции, в том 
числе почетный председатель Националь
ного собрания Эдуард Эррио, писатель 
Франсуа Мориак, депутат •Национального

собрания Флоримон Бонг и другие, (Обрати
лась к  французской общественности с 
призывом провести 12 июня националь
ный день борьбы против раси^а, в защи. 
ту мира.

Забастовочное движение в странах капитала
забасто-

газеты широко комментируют подписание 
Государственного до>говора с Австрией.

В нынешней сложной международной 
обстановке, пишет газета «Праце», уре
гулирование австрийского вопроса являет
ся событием большой важности, победой в 
борьбе за мирное сотрудничество и сосу- 
щество-вание.

Совершенно ясно, указывает газета, 
что самую сложную международную про
блему можно решить мирным путем, если 
будет проявлена добрая воля с обеих сто
рон. Австрийский вопрос мог быть решен 
еще в прошлом году, если бы западные 
державы проявили добрую волю на Бер
линском совещании. Подписание Государ
ственного договора с Австрией открывает 
путь к  установлению сотрудничества 
между странам. Решение австрийского 
вопроса ставит на повестку дня решение 
других спо^рных международных проблем 
мирным путем п прежде всего германско
го вопроса.

БУХАРЕСТ, 17 мая. (ТАСС). Коммен
тируя подписание Государственного дого. 
вора с Австрией, газета «Ромынна либе- 
ра» в передовой статье пишет:

Народы всего мира с радостью привет
ствуют заключение Государственного до
говора с Австрией, которым открывается 
новая страница не только в истории Ав
стрии, но и в истории отношений между 
государствами Европы.

Подписание этого догово(ра, безусловно, 
способствует ослаблению международной 
обстановки и улучшению отношений ме:кду 
странами. Урегулирование австрийской 
проблемы —  это то-ржество идеи мирных 
переговоров между заинтересованными 
государствами. Таким же путем можно 
разрешить и другие проблемы. Народы 
уверены, что, поддержав инициативу Со
ветского Союза в деле всеобщего сокраще
ния вооружений и запрещенпя атомного 
оружия, обсудив со всей серьезностью и 
конструктивно эти щ>едложения, можно 
добиться значительных результатов в де
ле укрепления всеобщего мира.

Отклики в Индии на подписание 
Государственного договора с Австрией

ДЕЛИ, 17 мая. (ТАСС), Как гашет га- 
зета «Хиндустан тайме», официальные и 
неофициальные круги в Дели приветствуют 
подписание Государственного договора с

Австрией, рассматривая его как «событие 
огромного международного значения, ко
торое содействует делу укрепления мира 
во всем мире».

С каждым днем усиливается 
вочная борьба трудящихся 
16 мал на раз.тичных предприятиях Па
рижа и Парижского района имели место 
13 забастовок и временных прекращений 
работы металлистами. Забастовки произо
шли, в частности, на одном из предприя
тий компании «Снекма» в Булонь-Биан- 
куре, на заводе компании «Шоссон» в 
Женвилье и в мастерских заводов «Сит
роен». Участники забастовок требовали 
повьппения зарплаты.

Около трех тысяч рабочих и служащих 
::омпании «Шантье де Электриситэ де

Франс» (Эльзас) объявили 16 мая заба
стовку в поддержку своего требования о 
повышении заработной платы.

В голландских портах Схевенингене и 
Флардингене объявили забастовку моряки 
рыболовного флота, требующие повыше
ния заработной платы и улучшения усло
вий труда. Забастовка в этих портах но
сит всеобщий характер и объявлена во
преки стремлению профсоюзного руковод
ства пойти на компромисс с администра
цией. Печать сообщает, что к  бастующим 
присоединилась часть рыбаков Катвейка.

(ТАСС).

Заявление филиппинского сенатора Ректо
НЬЮ-ПОРЕ, 17 мая. (ТАСС). Еав сооб- 

щает корреспондент агентства Юнайтед 
Hipece из Манилы, филиппинский сенатор 
Еларо Ректо выразил резкое недовольство 
господством США над Филиппинами. Он 
заявил, что американское посольство на 
Филиппинах диктует внешнюю политику 
страны, объединенная группа американ.

ских военных советников руководит фн- 
липпннской военной политикой, а управ
ление заграничных операций США —  фи
липпинской экономической политикой.

Американцы, сказал он, проникли во 
все исполнительные органы страны и 
держат в руках банки.

США захватывают исторические памятники 
китайского народа

ПЕКИН, 18 мая. (ТАСС). Китайская об. 
щественность решительно выступает про
тив разпрабления Соединенными Штатами 
драгоценных памятников дрешей культу
ры Китая.

Чанкайшистская клика вывезла на Тай
вань многие памятники материальной 
культуры: древние книги, архивы, карги, 
ны, скульптуры, уникальные фарфоровые 
изделия, изделия из слоновой кости, пред, 
ставляющие мировую ценность. Эти па
мятники находились в бывшем Нанкин, 
ском музее, в Китайском историческом му
зее, в Пекинском зимнем дворце и в дру
гих музеях страны.

Сегодня газета «Жэньмтгньжибао» пу
бликует протест работников музеев, куль
турно-просветительных и научных учреж- 
дений страны против намерения аые|риван- 
ских импариалистов отправить с Тайваня 
в США большую партию исторических па. 
-мятников китайского народа. Ранее в (Сое
диненные Штаты уже были вывезены 
многие ценные памятники культуры.

Мы заявляем, говорится в протесте, что 
этот неогриирытый акт грабежа кульгур- 
ных памятников Китая является преступ. 
лением. вызывающим глубокое возмуще
ние не только б00-1галлионного китайско
го народа, но и народов всего мира.

США навязали Камбодже свою военную „помощь"
ПАРИЖ, 18 мая. (ТАСС). Как передает 

агентство Франс Пресс из Пном-Пеня 
(Камбоджа), там опубликовано сообщение, 
согласно которому между Камбод
жей и США подписано военное со
глашение. В статьях этого соглашения в 
основном предусматривается предоставле
ние американской «помощи» непооредст. 
венно армии Камбоджи, которая до сих

noip получала ее через Францию. В Ином. 
Пень будет направлена группа американ
ских военных советников в составе 30 
человек во главе с генералом.

«Дил.томатические круги Пном-Пеня и 
население, —  замечает агентство, — с не, 
которым удивлением встретили известие о 
поспешном подписании этого соглашения».

- □  □  О -

Извещение
20 мая, в 8 часов Beneipa, в областном | лась сталь». Читает кандидат филологи, 

лектории состоится лекция на тему: ческих наук Т. В. Ошарова.
«Роман Н. А. Островского «Как закаля-*

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

20 мая — «Настоящий человек».
21 мая — «Персональное дело».
22 мая днем— «Настоящий человек», 

вечером — «Персональное дело».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 чзюов 30 минут.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 20 мая 
— «Андриеш». Сеансы: 10, 11-25,
12-50, 2-15. 3-40, 5-05, 6-30, 7-55,
9 .20 , 10-45.

. Кинотеатр имени И. Черных. 20 мая. 
Большой зал — «Овод», Сеансы: 11, .1, 
3, 5, 7, 9, И . Малый зал — «Школа 
мужества». Сеансы; 10-30, 12-30.
«Свинарка и пастух». Сеансы: * 2-30. 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Трест «Томсквузстрой» доводит до 
сведения граждан, что участок, прилега
ющий к производственной базе треста 
(около Степановского переезда), отведен 
тресту для застройки.

Участок запрещается занимать под 
огороды.

Меняю квартиру в г. Казани, 75 кв.
м.. в центре города, со всеми удобства
ми, на квартиру в г. Томске. Справлять, 
ся по телефону 20-86 и п о . адресу: 
г. Томск, улица Гоголя, 22, кв. 2.

Югославия будет вывозить в Албанию 
различные сорта бумаги, изделия Еожевен. 
ной, текстильной и химической промыш. 
ленности, различное сырье и некоторые 
промышленные изделия, Албания будет 
поставлять Юго(У1авии нефть, кожу, пуш- 
пину, шерсть, полотно и другие товары.

Станции Томск-П требуются на посте, 
янную работу мужчины на должность 
кондукторов грузовых поездов.

Обращаться: станция Томск-П, кон. 
дукторокий резерв.

Томскому пивоваренному заводу тре. 
буются на постоянную работу; грузчики, 
рабочие в цехи, бракеры н бухгалтер.

Обращаться: г. Томок, переулок Кли. 
нический, 16.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С. М. Кирова объявляет, что во вторник, 31 мая 1955 года, в 
1 чао дня, в актовом зале института иа заседании ученого ервета механи
ческого факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ , '
на соискание ученой степени кандидата технических наук: 
ассистентом Филимоновой Еленой Павловной на тему; «Термическая 

обработка литой стали типа ШХ15».
Официальные оппоненты: профессор доктор Грдина Ю, В., доцент 

кандидат технических наук Тихонов И. Т.
Ассистентом Ерофеевым Николаем Андрияновичем на тему: «Мало- 

йегировакные литые бысггрорежущие стали».
Официальные оппоненты: профессор доктор Грдина Ю. В., доцент

кандидат технических назтс Слосман И. В.
С диссертациями можно ознакомиться в профессорском читальном зале 

(проспект имени Тимирязева. 9) с 9  часов утра до 10 часов вечера еже- 
невно, кроме воскресений.

Томский государственный ункверситет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что 1 июня 1955 года, в 7 часов вечера, в конференц-зале (главный 
корпус), на совете университета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени доктора физико-математических наук до

центом Томского политехнического института Завадовской Е. К. на тему: 
«Электрическая прочность ионных диэлектриков и энергии кристалличе
ской решетки».

Официальные оппоненты: доктор технических наук профессор
Б. М. Тареев, доктор физико-математических наук профессор В. Н. Кес- 
сених, доктор физико-математических наук профессор А. Б. Сапожников.

С диссертацией можно ознакомиться в преподавательском читальном 
зале научной библиотеки университета.

ИРКУТСКАЯ БАЗА СОЮЗПОСЫЛТОРГА МИНИСТЕРСТВА 
ТОРГОВЛИ СССР

ВЫСЫЛАЕТ ПОЧТОВЫМИ ПОСЫЛКАМИ ПО 
В ЛЮБОЙ ПУНКТ СОЮЗА

ЗАКАЗАМ ГРАЖДАН 
ССР

Батарейный радиоприемник «Тула», двухламповый, с питанием от 
гальванической батареи.

Стоимость приемника без батареи, включая
все расходы по пересылке, 134 р.

Имеются в продаже и могут быть высланы вместе с приемником ан
тенна — 18 руб. 90 коп. и запасные радиолампы 1Б1П и 2П1П по 
7 руб. 20 коп. за штуку.

Для получения товара необходимо перевести в адрес базы указанную 
стоимость товаров. В денежном переводе написать четко и разборчиво 
свою фамилию, имя и отчество, подробный адрес и наименование заказы
ваемых товаров.

Наложенным платежом товары не высылаются.
Заказы и переводы, шлите по адресу: г. Иркутск, улица Красного

резерва, 62, «Союзпосылторг».

Доводится до сведения граждан и ор. 
ганизацнй, что талоны на получение 
сырой дробины, приобретенные до 1 мая 
1955 года, должны быть перерегистри
рованы в бухгалтерии пивзавода до 20 
мая. Неперерегистрированные талоны с 
20 мая недействительны.

Продается солома. 
Обращаться: г. Томск, пер.

кова, 4. госсортсеть; разъезд 
чеиск, гоосортоучасток.

Батень-
Предте-

3 — 2

Требуются рабочие разных строитель
ных квалификаций. Квартирами обеспе
чиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17. отдел кадров треста «Томсквуз- 
огрой».

2— 1

Томскому госуннверсятету срочно 
требуются на постоянную работу: двор
ники, конюх-возчик, грузчики, уборщи
цы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3. отдел кадров.

2 — 2

Срочно требуются: ученики н швеи
в цех массового пошива, мастера поши
ва мужских сорочек, уборщицы в цехи, 
шофер.

Обращаться; г. Томск, переулок 1905  
года, 5, Вокзальный райпромкомбинат.

Гр-ка Евсеенко Лидия Александров
на, проживающая в г. Томске, улица 
Дзержинского. 7, кв. 10, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном Ев
сеенко Владимиром Романовичем, про. 
живающнм в г. Томске, улица Красно
армейская, 65.

Дело подлежит рассмотрению в- на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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